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П е р в а я  с е с с и я

В е р х о в н о го  С о в е т а  Р С Ф С Р
26 марта в Москве, в 

Большом Кремлевском двор
це, открылась первая сео. 
сия Верховного Совета 
РСФСР одиннадцатого созы
ва.

Бурными продолжитель- 
ным'и аплодисментами, стоя 
встретили ' депутаты й гости 
товарищей М. С. Горбачева, 
Г. А. Алиева, В. И. Ворот
никова, В. В. Гришина,
A. А. Громыко, М. С. Соло, 
менцева, П. Н. Демичева,
B. И. Долгих, В. В. Ку!}не- 
цова. В, И. Пономарева, 
В. М. Чебрикова, М. В, Зи- 
Минина, И. В. Капитонова, 
Е. К. Лигачева, Н. И. Рыж
кова.

Собравшиеся почтили па
мять Константина Устинови- 
ча Черненко минутой молча
ния.

Депутаты утверждают по
вестку дня сессии. В нее

включены стедующие вопро
сы: избрание Мандатной ко
миссии Верховного Совета 
РСФСР, избрание Президиу
ма Верховного Совета рес
публики, образование посто. 
янных комиссий Верховного 
Совета РСФСР, утвержде- 
ние Указов Президиума Вер
ховного Совета РСФСР,^ об
разование Совета Министров 
РСФСР, образование Коми
тета народного контроля 
РСФСР, избрание Верховно
го суда РСФСР, о мерах по 
усилению организаторской 
работы советских и хозяйст
венных органов РСФСР по 
осуществлению Долговремен
ной программы мелиорации, 
повышению эффективности 
использования мелиориро
ванных земель в свете ре
шений октябрьского (1984 г.) 
Пленума ЦК КПСС.

З А С Е Д А Н И Е  
СОВЕТА СТАРЕЙШИН 
В Е Р Х О В Н О Г О  

СОВЕТА РСФСР
в  Кремле состоялось 

заседание Совета Старей
шин Верховного Совета 
РСФСР, на котором были 
предварительно обсужде
ны вопросы, связанные с 
повесткой и порядком ра
боты первой сессии Вер
ховного Совета РСФСР 
одиннадцатого созыва.

Эвседание проводили 
секретари ЦК КПСС 
Е. К. Лирачев и Н. И. 
Рыжков.
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Наступит ЛИ перелом!

«Березкинцам не к лицуЛ И Ш Ь  
КОНСУЛЬТАНТЫ
Н иль ЛЮ л А ТЕЛ и

Такова позиция многих специалистов 
и рукоаодителей сельскохозяйственных 
органов а ходе зимовки скота

Поручил недавно Кри' 
вошеинский райком КПСС 
группе ветеринаров
срочно разобратйся, ха 
•ково физиологическое со
стояние дойною стада 
отстающем совхозе «Во. 
лодйнский». Специалисты 
побьгаали на ферме, ав 
глянули в записи зоотех 
ника - селекционера и 
сочли свою миссию за 
конченной. А неясность 
как была, так и оста
лась Не доится между 
тем на ферме почти по 
лозина коров,

После напоминания рай
кома бригада ветеринар 
ных врачей под руковод- 
clipcM главного ветврача 
района Василия Никола 
евича Мазура не только 
провела весь комплекс 
исследований стада, ко и 
в течение недели заложи 
ла начало грамотного 
учета по каждой группе, 
гу.рту и ферме в целом, 
На такой основе уже ста 
ло возможным сплани
ровать в совхозе кон 
кретные мероприятия по 
пресщолекию большого 
отставания в проиовод 
сгве молока.

Пример этот сейчас 
стан,свится характерным, 
Как никогда, возросшее 
напряжение в молочном 
цехе обЛаотя все-таки 
еще медленно втягивает 
в свое поле аппараты 
сеяьскохозяйств е н н ы х  
органов, их специалистов, 
Послушаешь иного това
рища, вернувшегося с 
фермы, и хочется ска
зать; «Хватит рисовать 
картияк1И. Хватит от со
вещания к совещанию 

■ перечислять недочеты в 
организации зим1СВ1Ки на 
той или -иной ферме», 
ферм в 'области много. И 
на каждой опытный 
взгляд специалиста об
наружит не один недо
статок — в организации, 
в экоя|0|МИ1ке, в . техноло
гии. А что последует за 
этим? Очень плохо, что 
в эту трудную зимовку 
многие специалисты и ру
ководители агра;рного 
комплекса оказа|Л1И|сь 
способными лишь на ни
чего не меняющую со
зерцательность.

Недавно на заседавии 
бюро обкома КПСС пред
седатель Томского РАНО, 
начальник управления 
сельского хозяйства, за
меститель председателя 
райисполкома В. П. Дми
триев признал: «По де
сять дней живут наши 
специалисты в хозяйст
вах, но положение не 
меняется. Не научились 
мы спрашивать за эф; 
фективность комакдиро- 
вск»...

П'Ояно-тё, Владимир 
Павлович. Вам ли -гово
рить о неумении спра
шивать. Не первый год 
в этой должности. Не о 
неумении, не о нехват
ке полномочий для опро
са (куда их больше: дол
жность одна в несколь
ко строк пишется!) надо 
говорить. Пора доверить 
.0 нежеланг{1И обо,стрять 
отношения, стремлении 
сводить к форме даже 
такое cyry6iO практичес
кое дело, как команди
ровка специалиста. Чис-

л о ж о  р а б о т  а »

лом дней меряете коман
дировки, а не количест
вом сделанного и достиг-' 
нутым результатом.

Одно дело — заметить 
«еиостаток. Совсем дру
гое — устранить его. 
Пусть простят знатоки 
изящной словесности, но 
канцелярское 1выражение 
— организовать устра
нение замеченного недо
статка — это сегодня 
суть посещения фермы 
любым специалистом, 
любым представителем 
селыокохозяйствеин ог о 
органа. Если даже удли
нится срок командиров
ки, Если даже придется 
перейти на «казармен
ное положение» на фер
ме. Если окажется нена
писанным десяток бумаг 
и будет пропущен пяток 
заседаний. Зато по мо
локу будет плюс.

Разветвлена сеть звень
ев хозяйственного руко
водства животноводст
вом, мя!о,гачислен отряд 
специалистов. Недавно 
повышена заработная 
плата руководителям и 
опециали|стам аграрно
го сектора. Но далеко 
не везде это вьЬвало 
рост ответственности спе
циалиста, хозяйственно, 
го руководителя на фер
ме. Не показывают при
мера в этом работники 
областного управления 
сельско,го хозяйства. Они 
часто не используют ни 
свои права,, ни авторитет 
должностей для реши
тельного улучшения де
ла там, где это необхо
димо и где об этой необ
ходимости им хорошо 
известно. Аппараты об1 
ластного и районных уп
равлений не стали источ
никам активного влия
ния на ход зимовки. Их 
работу характеризуют 
какал то анемия, неспо
собность к оперативному, 
диктуемому комкре.тной 
обстановкой маневру.

С этой анемией в хо
зяйственном руководстве 
животноводством пора 
покончить. Роль зоотех
ника, ветврача, управля- 
кйцего, экономиста не 
заменят ни «дни живот
новода», ни лекции на 
фермах. Они лишь вы
свечивают работу специ
алистов, а во многих 
случаях, к сожалению, 
как раз отсутствие этой 
работы при фактическом 
присутствии на должно
стях. Рукоцс1!дителям об
ластного управления
сельского хозяйства В. Н. 
Егорову, В. В. Корневу 
пришла пора серьезно 
подумать, как весь мно- 
гочисленньгй кв'алифици- 
рованный аппарат хо
зяйственного рукевдцет- 
ва ■ отраслью заставить 
активно влиять на ' об
становку. Аппарат уп
равления не должен «та
щиться» за остановкой, 
регистрируя . спад за 
спадом и закладывая 
возможность будущих 
неудач проомотром оче
редных «У31КИХ» мест.

Одним словом, управ
ления должны управ
лять. А не только кон
сультировать. И тем бо
лее — не созерцать.

На прошлом «дне живот
новода» работники нашей 
фермы о болчиим интере
сом ознакомились с ра
бочим планом коллектива 
совхоза «Заря», Действи- 
тельно, если уж решили 
по-настоящему и всерьез 
выходить из прорыва, то 
надо учи'^гаать все до ме- 
лючей. думаю, мы со
вершенно неоправданно от
казались от трехразового 
доения коров. Не хватало, 
правда, людей, но все равно 
делать этого было нельзя. 
При том высоком уровне 
продуктивности молочного 
стада, который достигнут на 
Береакикской _ ферме, это 
сказалось сразу.

Выход из создавшегося по

ложения стали искать сооб
ща. Коллектив у нас неболь
шой, и все вопросы решаем 
откровенно, как в семейном 
кругу. Такой разговор состо
ялся и вчера, на «дне жи
вотновода». Сразу после 
этого провели ревизию кор
мов, строже стали относить
ся к соблюдению правил 
машинного доения коров, 
технологии кормления и 
ухода за животными. Есть 
одна такая особенность; на 
ферме, как ни в каком дру
гом коллективе, успех дела 
зависит буквально от каж
дого, И очень важно, чтобы 
в нем нашлись люди, спо
собные личным примером 
увлечь за собой других, Таи
сия Александровна Пучкова

и Любовь Ивановна Смоль
никова прямо Оказали, что 
березкинцам, все время по
казывавшим высокие ре- 
зультаты, не к лицу плохо 
работать. Любовь Ивановна 
получает в эти дни от каж
дой коровы своей группы по 
16 килограммов молока. а 
Таисия Александровна — по 
14. После затянувшегося 
отставаиия мы вышли «на 
уровень». Получаем по 11,в 
килограмма молока. Теперь 
главное ~  закрепить и на
ращивать достигнутое.

п. попыхин, 
бригадир живогноводов 
Береэкияокой фермы 
совхоза «Октябрь» Том

ского района.
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Виктор Кучеренко —• надежный че
ловек в коллективе сквозного лесоза
готовительного Теомплекса Каргасокско- 
го лесопромышленного комбината. Он 
— тракторист и за 12 лет работы здесь 
так научился трелевать лес, что посто
янно делает больше сменной нормы на 
30—40 процентов,

НА СНИМКЕ: тракторист В. В. Ку
черенко.

Фото Н. Потапова.
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Газета рассказала о передовом опыте. Что сделано!

Пока отношение прохладное
Ровно месяц назад наша 

газета рассказала о передо
вом опыте выращивания те
лят на открытом воздухе. 
Главный ветеринарный врач 
совхоза «Чернореченский» 
Н. Иванов подробно и очень 
доказательно объяснил сУть 
новой технологии, обеспечи
вающей стопроцентную со
хранность телят, невоспри
имчивость их к респиратор
ным и другим заболеваниям. 
«Чернореченский», кстати, 
не единственный адрес пере- 
дового опыта. Высокие ре
зультаты получены в совхо
зе имени 50-летия СССР. Но 
было бы опрометчиво счи,- 
тать, что новое легко завое
вывает сторонников. В Ры- 
балове, например, внедрение 
этой технологии шло через 
ломку традиционного мне
ния; «Тепло для телят — хо
рошо, холод — плохо». Дело 
доходило до того, что сердо
больные телятницы «досроч
но» уносили телят с улицы 
в помещение, и случалось, 
что директору А. К. Винте
ру самому приходилось во
дворять их на место.

Нечто похожее мы наблю
дали на Турунтаевской фер
ме совхоза «Победа» в де
кабре прошлого года, когда 
телятница, беспокодаь о 
здоровье подопечных, нача
ла срочно эвакуировать их 
во двор. И опять пришлось 
услышать самые нелестные 
отзывы в адрес «бессердеч
ных» специалистов, А теля
та между тем, отличавшие

ся от своих сверстников, 
не попавших в «холодную», 
словно возражали хозяйке 
своим крепким сложением и 
бодрым настроением. Но это 
— взгляд со стороны. Каково 
же мнение специалиста о 
холодном выращивании те
лят?

А. И, ЕНДЕРОВ, зоотех
ник-селекционер совхоза 
«Победа»;

— Этим делом мы заня
лись в ноябре прошлого го
да. Сделали из фанеры двад
цать клеток, подобрали на
дежную телятницу. Правда, 
пришлось с ней обстоятельно 
поговорить о сути нового 
метода выращивания телят 
на открытом воздухе. Но в 
морозную погоду она и слы
шать не хотела о том; чтобы 
оставлять животных на ночь 
на улице. Потом и специа
листы пришли к  выводу, что 
в сорокаградусный мороз 
лучще не рисковать. Благо
даря новой технологии па
деж молодняка за зиму сни
зился по сравнению с пре
дыдущей на 40 процентов, В 
Турунтаевском отделении, 
например, в феврале прош
лого года пало 23 теленка, 
а нынче только 3. Через хо
лодное выращивание у нас 
прошли 45 Телят, и все сох
ранены. Они крепче и здо
ровее выращенных в тепле. 
Так что' теперь можно гово
рить о более широком ис
пользовании этого метода. 
Дело, бесспорно, нужное и 
перспективное, а в период

массового отела — незаме
нимое, Мы пришли к выво
ду, что фанерные клетки хо
лодноваты, поэтому новые
будем готовить из другого 
материала. Позаботимся и 
об условиях работы для те
лятниц. В следующую зи
мовку станем набирать в 
холодный «класс» одновре
менно по 30 животных.

В феврале мы рассказали 
о передовом опыте, но отно
шение к «ему со стороны 
руководителей хозяйств и 
специалистов, прямо ска
жем, прохладное. Об этом 
свидетельствует и ответ на 
статью «Помогает... холод», 
присланный облсельхозуп- 
равлением. Вот несколько 
выдержек из этого письма: 
«Зооветспециалисты счита
ют, что холодный метод вы- 
рахцивания новорожденных 
телят в индивидуальных 
клетках-домиках является 
перспективным методом по
вышения их сохранности. В 
порядке эксперимента, кро
ме «Чернюреченского», мо
лодняк по этому методу вы
ращивается в совхозах име
ни 50-летия СССР и «Побе
да». Уже сейчас можно 
сказать, что в условиях Си
бири он является важным 
фактором в воопроизводстве 
крупного рогатого скота. На 
базе совхоза «Черноречен
ский» проведены семинары 
руководителей и зооветспе- 
циалистов управлений сель
ского хозяйства райисполко
мов, совхозов и колхозов по

изучению технологии выра
щивания телят холодным 
методом, организации и оп
латы труда работников и 
специалистов животноводст. 
ва. 15 марта на базе совхоза 
имени 50-летия СССР прове
ден семинар с руководителя
ми РАНО и хозяйств вбла- 
сти».

Такие ответы пишутся, ко
гда сказать нечего. Совхо
зы — инициаторы внедрения 
новой технологии по-преж
нему в меньшинстве. Возму
щает позиция, занятая в 
Зырянском, Асиновском и 
Бакчарском районах. Их 
представителей, можно ска- 
'зать, водили за рукав, пока- 
зьшали, объясняли, что дает 
холодное выращивание те
лят. И все без толку, а ведь 
у асиновцев и бакчарцев 
самый большой по области 
за текущую зимовку падеж 
скота. Главный зоотехник 
AcHHOiBCKOro райсельхозуп. 
равления А. А. Павлов ска
зал, что руководители и спе
циалисты хозяйств еще раз 
съездят в «Чернореченский» 
и в следующую зиму' возь
мутся за холодное выращи
вание телят.

Директор совхоза «Чаин- 
скйй» М. Г. Чарный изве
стен особой отзывчивостью 
на новое и пехюдовое. Ду
малось, что и здесь не. оста
нется в стороне. Однако 
опыт хозяйств Томского 
района не убедил этого ру
ководителя. Свое отношение 
к холодному выращиванию

М. Г. Чарный выразил край- 
не категорично: «Мы не для 
того строили телятники, 
чтобы выгонять телят на 
мороз».

Но ведь одно другому не 
противоречит. Не от нужды 
же стали строить в совхозе 
«Черноречеиский» клетки- 
домики для новорожденных 
телят, Да и в «Победе» не 
собираются заколачивать те
лятники... Председатель кол
хоза «Сибиряк» Федор Ива
нович Виэнер — не менее 
опытный руководитель и 
хозяйственник, «Дело стоя
щее, — считает он. — На 
первый случай мы заказали 
20 клеток. В апреле они бу
дут установлены на Семе
новской ферме. А с осени 
возьмемся за холодное вы
ращивание телят уже по-на
стоящему».

Плохая сохранность мо
лодняка в хозяйствах 
«Томскплодоовощхоза», но и 
здесь, как сообщает в ре
дакцию главный зоотехник 
объединения о. Куликов, 
только еще изучается опыт 
да готовятся рекомендации 
для внедрения. Как же со
отнести эту затянувшуюся 
раскачку с ярким примером 
совхоза «Чернорёченокий»? 
Инертность страшна в лю
бом деле. Вдвойне — когда 
п1:оявляется в сугношении 
руководителей и специали
стов к передовому опыту. 
Равнодушие и медлитель
ность уже не однажды сы
грали плохую службу. ■

Ю. МОЛОДЦОВ.

Навстречу
субботнику

И З  Ф О Н Д А  

Э К О Н О М И И

Газета уже сообщала, что 
25-й цех Томского электро- 
лампсвоно завода в марте 
отработал од'ин день на сэ- 
кономленньис материалах. И 
вот новое соо6щ'ени|е: Кол
лектив цеха решил в день 
ком1муни1стиче1окого суббот
ника трудиться также на сэ
кономленных материалах,

Эту инициативу поддер
жали в других цехах. В 
штабе по подготовке к суб- 
6отн,ику четко просчитыва
ется, сколько продукции из
готовит каждый коллектив 
из фонда ЭИ0И0.М1КИ пред
приятия. Создается задел 
полуфабрикатов, чтобы в 
этот день производственный 

• конвейер не знал сбоев. 
Кроме суточных заданий, в 
каждом цехе предприятия 
решили составить почасовые 
графики сдачи изделий для 
каждой бригады.

На1меЧ|ено изготовить в 
день субботника 400 тысяч 
электрических ламп,-

С. БЕЗГОДОВ.
Томский
электроламповый завод, 
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За урожай-85 Т А К Т И К А  АГРОНОМА
Зональная система земле

делия стала основой работы 
агрономической службы на
шего совхоза. Но зональная 
система, не панацея от всех 
случаев, она прежде всего 
предполагает творческое от
ношение агрономов к рабо
те. Надо умело применять 
ее в зависк1М0сти от усло
вий, сложившихся в хозяй
стве, от климатических ус
ловий.

Сложились два неблаго
приятных для урожая ны
нешнего года фактора. Как 
свести до минимума их от
рицательное влияние?

Первый — большой объем 
весиовопашки. Это минус и 
организационного, и агро
технического порядка. Вто
рой — большое количество 
семян с низкой всхожестью.

Важно качественно обра
ботать зябь и весновспашку, 
не упустить влагу. За день 
один небороненньгй гектар 
земли теряет до 20 то'нн вла

ги, рыхление же сокращает 
потери в 2—3 раза. Из мно
голетних наблюдений сужу, 
что на закрытии влаги на 
зяби .мы допускаем такие 
ошибки.

Сцепы борон готовятся в 
два следа — ряд тяжельрс 
борон, и второй ряд — из 
средних борон. Это предель
ная нагрузка на трактор на 
зрелой почве. На наших по
лях множество низин, лож
ков, и первые дни мы тол
чемся на буграх, ломагм 
технику, пережигаем впу
стую горючее. Выборочного 
боронования на всех полях 
не получается.

Думаю, поступать надо 
так. Готовить сцепы для бо
ронования в два следа, но в 
первые день-два пройтись 
в темпе по всей зяби тяже
лыми боронами в один след, 
разрыхлить возвышенные и 
равнинные участки.- Затем 
уже в два следа повторить 
на веех площадях закры

тие влаги, но теперь уж без 
пропусков. И тоже быстро, 
за счет круглосуточной ра
боты.

И по весновспашке есть 
замечания. Зачем ковырять 
едва' оттаявшую землю? Ра
ботать надо со зрелой поч
вой. Начинать пахоту до се
ва нежелательно.

Мы будем проводить вес
новспашку следующим обра
зом. При первой возможно
сти все участки пролущим.' 
Затем вспашем. Без отрыва 
станем бороновать вдоль па
хоты, потом пробороним уже 
в два следа поперек пахоты 
перед самым севом.

Идеальным было бы гото
вить поле ночью, а засевать 
его днем.

Мы имеем запас семян 
Лровых зерновых, первого 
класса. Но за зиму семена, 
как своеобразный биоакку
мулятор, теряют часть сво
ей энергии и требуют под
зарядки в виде солнечного

обогрева. Семена овса с ла
бораторной всхожестью 99 
процентов в полевых усло
виях дают уже только 91 
процент всхожести. А если 
лабораторная всхожесть из- 
меряётся 74 процентами, то 
лишь 36 процентов семян 
'взойдут.

Семена с заведомо низкой 
полевой всхожестью нужно 
пропустить через очисти-- 
тельные машины. Так как 
невсхожее зерно, как пра
вило, легче и меньше разме
ром, оно отойдет с помощью 
решет -и ветра. Семян от 
этого не убудет, а фураж 
выбрасывать в землю — это 
бесхозяйственность.

Ощутимые результаты да
ет и обогрев семян. Всхо
жесть повышается на 20—30 
процентов.

Условия весны 1984 года 
возвращают нас к разгово
ру о сроках сева. У нас в 
хозяйстве лучший урожай 
дают зерновые, высеянные с 
15 по 25 мая. Но даже -в

пределах нашего района 
нельзя рекомендовать такие 
сроки обязательными в си
лу различия почвенно-при
родных и организациояньк 
возможностей хозяйств. В 
любом совхозе правильным 
будет начинать сев в пре
дельно ранние сроки, осо
бенно семенных участков, 
при достижении в почве 
температуры 6—8 градусов 
тепла. Но для первых сро
ков сева отвести поля, чи
стые от сорняков, особенно' 
от овсюга. В начале сева 
надо использовать сильные 
семена, да еще с прибавкой 
к расчетной норме в 8—10 
процентов. А когда почва 
до,статочно прогреется, этот 
перерасход можно компен
сировать.

О тактике посевной надо 
думать уже сейчас.

М. ЛИВЕНЬ,
главный агроном совхо

за «Кожевниковский».
Кожевкиковский район.

в производственном объеди
нении «Сибэлектромотор» 
завершился продолжавшийся 
несколько дней слет моло
дых строителей коммунизма.

Это был XVIII традицион.- 
ный подобный слет. Он на
чался с -конкурса мастерст- 
в-а по профессиям. Пюбеяи- 
тодями его вьшши: среди
токарей — Олег Кондратен
ко, среди фрезеровщиков — 
Евгений Икешников, среди 
обмотчиц — Валентина Ци- 
ро, Нина Серебрякова и На- 

. дя Ходжаева. Они награж
дены -почетными грамотами 
и сувенирами. Ооснюялся 
обмен опытом ‘ комсомоль
ской работы в условиях 
экономического эксперимен
та. Прошли сперпивные со
ревнования, встречи с вете
ранами Вели'кой Отечестрен- 
н|ой войны и труда, конкурс 
песни.

В музее трудовой и бое
вой славы объединения уча
стники и гости сфотографи
ровались у боевого знаме
ни 1232-го полка 370-й 
Брайдеябургскюй стрелковой 
дивизии. Комсомольской 
организации объединения 
за шефскую работу на селе 
был вручен диплом победи
теля ВсесоюЕкаго смотра 
ерганизации труда и куль
туры производства в живот
новодстве.
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д е л о м  с л о в о  
о т  з о в  е т с я

в университете марксизма-ленинизма Томского обкома 
КПСС состоялся очередной выпуск слушателей заочного от
деления факультета идеологических кадров.

Аудитория , уяивер!ситета, 
без преувеличения, — вся 
область.

Каждый, кто имеет отно
шение к пропагандистокой 
работе, знает, какие требо
вания предъявляет к нам, 
идеологическим активистам, 
жизнь. Главная задача со
стоит в том, чтобы настой
чиво добиваться слияния 
политики КПСС с творче
ством масс, эффективности 
политической и экономиче
ской учебы, чтобы партийное 
просвещение, говоря слова
ми В. И. Ленина, учило лю
дей действовать так, как то
го действительно комму
низм требует.

Живым примером для 
слушателей) - вьшускни к о в  
были и будут преподавате
ли университета. Все они 
стремились приблизить на
ши знания к тому уровню, 
который необходим пропа
гандисту.

Что дало обучение в уни
верситете? На этот вопрос 
отвечают М10и сокурсники, 
сегодняшние выпускники.

Н. Е. Панченко, инструк
тор Чаинского райкома 
КПСС:

—Слушатель в процессе 
обучения получает разно
сторонние знания и навы

ки. На экономическое от
деление я поступила два го
да назад, когда работала на 
заводе строительных мате
риалов. У нас шло внедре
ние бригадного подряда, .и 
мне было важно глубже 
разобраться в этом вопро
се. Курс «Управление эко
номикой развитого С 0 1 щ а- 
лизма», который читала 
преподаватель А. С. Берд
ник, помог. Когда пе
решла работать в рай
ком КПСС, столкнулась с 
трудностями в организации 
идеологической работы. Курс 
«Методика партийной про
паганды» был, конечно, 
очень полезен.

А. Г. Окорпков, директор 
Первомайского межхозяйст
венного лесхоза:

— Экономические и поли
тические знания уже в про
цессе изучения способство
вали решению многих во
просов , производственного 
характера. Это и внедре
ние передовьпс форм орга
низации труда, и проведе
ние политико-воспитатель
ной работы в трудовых кол
лективах. Думаю, каж
дый выпускник будет стре
миться с наибольшей отда
чей использовать получен
ные знания в своей работе.

....

■
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■ Шш
Правофланговые службы быта

С г а р а н т и е й  к а ч е с т в а
Мастерами люди не рождаются. Ими 

становятся благодаря добросовестному 
труду, опыту, который приходит с года
ми. Такому, как у Степана Дмитриевича 
Базаджи, радиомеханика ателье № 4. 
Он занимается ремонтом , аппаратуры, 
которая в основном снята с производст
ва.

25 лет трудится С. Д. База^цюи в слу
жбе быта. В радиоателье он пришел пос
ле окончания технического училища 
№ 6 и не изменял избранной специаль
ности. В первые годы он возвращал к 
жизни черные .тарелки репродукторов, 
которыми пользовались люди в военное 
и послевоенное время. Потом появилась 
техника посложнее. Знания приходилось 
постоянно пополнять. Учился У других 
А, теперь и сам известен на предприя
тии как опытный наставник, обучающий 
своей специальности практикантов из 
ОПТУ № 6.

, В ателье С. Д. Базаджи возглавляет 
цеховую группу народного контроля. Все 
знают, что он требователен не только к 
себе. Его предложения после рейдовых 
проверок всегда конкретны.

Степан Дмитриевич награжден зна
ком «Отличник службы быта», является 
кавалером орденов Трудовой Славы II и 
III степеней, носит звание «Почетный ра
дист ООСР». В индивидуальном социа
листическом соревновЩ1ии—постоянный 
лидер. План этой пятилетки выполняет 
с опережением на 8 месяцев.

В условиях экономического экспери
мента, пройдя переаттестацию, Степан 
Д|митриевич получил право работать с 
личным клеймом качества.

Недавно С. Д. Базаджи и его жена 
Клавдия Александровна получили но
вую квартиру в районе Каштака.

С. ТУПИЦЫНА.
Фото г. Ткаченко.

ЯШ:
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В. В. Дралов, старший 
теофизик треста «Том,ск- 
нефтьгеофизика» г. Стреже- 
вого:

— Современная буржуаз
ная пропаганда усиливает 
идеологические диверсии, 
!пы!гается опровершуть ис
торическое значение опыта 
нашей страны. В этих ус
ловиях особая роль в сис
теме политического просве
щения отводится нам, , про 
пагандистам. Работа на Иде
ологическом фронте требует 
глубокого знания марксист
ско-ленинского учения, кро
потливого труда и последо
вательности. Много сил и 
энергии отдали нам препода
ватели Н. А. Лапшина, В. И. 
Зеленцова, Т. И. Пущина, до
центы томских вузов А. С. 
БерДник, А. П. Моисеева, 
А. В .' Коваленко, Р. О. Ры- 
кУн, К. Т. Виниченко и 
многие другие. Уверен, их 
усилия выпускники оправ
дают хорошими делами.

Заключительное слово — 
Н. А. Лапшиной, директору 
университета марксизма-ле
нинизма: I

— Каждый выпуск слу
шателей для нас—событие 
важное. Но 1985 год в этом 
отношении особенный: в 40-

летний юбилей Победы со
ветского народа в Великой 
Отечественной войне уни
верситет в 40-й̂  раз выпус
кает слушателей. Из 115 
ВЬШУС'КНИКОВ дипломы с от
личием получили 52 чело
века, у остальных в основ
ном хорошие и отличные 
оценки. Это результат на
пряженной работы и слу
шателей, и преподавателей.

Особое трудолюбие, инте
рес к учебе проявили Г. Н. 
Волчкова — эконсмист сов
хоза «Тегульдетский», Д. А. 
Савицкая — преподаватель 
Колпашевского педучилища, 
Т. М. Ручкина — учитель
ница из Стрежевого, Е. С. 
Иванов — главный техно

лог нривошеинской ПМК-10 
и многие другие.

Все те, кто у нас учил
ся, смогли основательно 
пополнить знания маркси- 
стско-ленршской теории и 
методики партийной пропа
ганды. Многие написали со
держательные дипломные 
работы, которые построены 
на примерах их практиче- 
окой деятельности.

Сейчас выпускникам пред
стоит держать главный эк
замен — перед партийными 
организациями, трудовыми 
коллективами. Нести зна
ния ЛЮДЯМ; По ИХ делам, 
участию в воспитании тру
дящихся будет оцениваться 
и эффективность работы 
университета маркоизма-‘ле- 
ниниэма.

Р о в е с  н и к  
^ П о б е д ы

в  минувшую пятницу ве
черам заводской клуб был 
переполнен. Гостей, пришед
ших на торжвствевное соб
рание, посвященное юбилею 
завода, встречал музыкой 
свой духовой оркестр. Цве
ты, улыбки, воспоминания...

— Ставили эвакуирован
ное оборудование. Злынков- 
ский завод, Белоруссия...

— Первая шпала? 25 фев
раля 1945 года. '
• — Строить начинали — 
на площадке бурьян бьш по 
пояс. Теперь и не узнать 
эти места.

Есть о чем вопомяить ве
теранам труда: первому ди
ректору завода М. С. Лип- 
кицксму, рабочим В. М. Ко
сенковой, А. Е, Параконно
му. Проникновенно выразил 
их чувства в выступлении 

почетный железнодорожник, 
ветеран войны и труда Г. Г. 
Кречетов:

— Завод —  ̂моя жизнь, и 
без него себя не представ
ляю. С восемнадцати здесь...

За последнее десятилетие 
предприятие как бы вновь

Исполнилось 40 лет со дня пуска Томско

го шпалопропиточного завода
возродилось. Постройки во
енной поры властно потес
нены новыми корпусами за
водоуправления и общежи
тия, электроцеха, ремонтно- 
10 депо, шпалоремонтиой 
мастерской. Введена более 
совершенная технология 
пропитки, механизированы 
погрузочно - разгрузочные 
работы. Заботится дирекция 
и о социальном развитии 
коллектива — создается оз
доровительный центр, улуч
шаются бытовые условия.

Год от года растет произ
водительность труда. Здесь 
выпускают продукции поч
ти на 13 миллионов рублей. 
Народному хозяйству по
ставляются шпалы, пере
водной брус, мостовой брус, 
столб - телеграфник. Шпал, 
сделанных за 40 лет, 
хватило бы на прокладку 
железнодорожного пути в 36 
тысяч километров. О каче-

Потерям, бесхозяйственности — заслон!

Для кого 
з а к о н  

и с а н ?

А. ШАБАЛОВ, 
выпускник заочного от
деления университета 
марксизма - ленинизма 
Томского обкома КПСС, 
сотрудник районной га

зеты «Заря Севера».
* * *

НА СНИМКЕ: вьтускни' 
ки экономического отделе
ния факультета идеологиче
ских кадров А. Г. Окороков 
— Директор Первомайского 
межхозяйственного лесхоза, 
В. Н. Парий — инженер 
НОТ Стрежевского авиа
предприятия, В. В. Дралов— 
старший геофизик трес
та «Томскнефтьгеофизика». 
г. Стрежевого, Н. Е. Пан
ченко — инструктор Чаин- 
ского райкома КПСС.

Фото А. Васильева.

стве работы томских шпало- 
пропитчиков можно судить 
по такому факту: им дове
рялось выполнение почет
ных заказов для БАМа. 
Совсем недавно на базе 
предприятия • была органи
зована всесоюзная школа 
передового опыта.

...Вручены п|р1иветственны€ 
адреса, оглашены поздрави
тельные телеграммы. На ки
ноэкране — документальные 
фильмы о завоге. Затем ре
бята из подшефной игколы 
№ 28 показывают концерт. 
Медали «Ветеран труда» 
вручены крановщику М. П. 
Каравскому, слесарю Е. Е. 
Кель, главному бухгалтеру 
Н. Г. Патраковой.

Г. КРУТЬКО,
инженер-технолог, секре
тарь партбюро Томского 
шпалопропиточного за

вода;
Н. ЧУКОВ.

В Бакчарском районе 
ущерб от падежа общест
венного окота исчисляется 
значительными суммами. 
Причем пйдеж увеличи
вается из года в год как по 
абсолютному показателю, 
так и в процентном отноше
нии к обороту стада.

На словах все согласны, 
что лодыри, пьяницы, расхи
тители общественного иму
щества, лица, нанесшие ма
териальный ущерб, должны 
понести наказание за свои 
неблаговидные поступки. В 
числе законных мер — дис- 
циплинаршая, материальная, 
уголовная ответственность. 
На руководителя законом 
возложена обязанность, что
бы виновное лицо возмести
ло ущерб.

К сожалению, в Бакчар
ском районе правовые меры 
борьбы с бесхозяйственно
стью применяются крайне 
редко, как бы с большой ос
торожностью. Осторож
ность эта привела к тому, 
что за прошлый год винов
ные возместили чуть больше 
И процентов суммы ущер
ба. Это значительно меньше ■ 
среднеобластного показате
ля.

Причины, думается, в от
сутствии должной требова
тельности, принципиально
сти, остроты реатировШ1ия, 
то есть тех качеств, кото
рые для директора, специа
листов входят в понятие 
трудовой дисциплины.

Совхоз «Черньпыевский». 
Листаю толстые бухгалтер
ские тома... В мае прошлого 
года составлено 12 актов 
вскрытия телят. Никакой 
резолюции директора на ак
тах нет, ущерб списан на 
убытки совхоза.

Между тем четыре телен
ка погибли от паратифа — 
заболевания, которое, по 
признанию главного ветвра
ча А. В. Шевченко, можно 
было предотвратить, если 
бы в помещениях было чи
сто. Так где же был сам 
специалист? Он ограничился 
ролью консультанта, сторон
него наблюдателя. Прокуро
ром района сделано офици
альное предостережение 
А. В. Шевченко.

Далеко не каждый руково
дитель деталмо разбирает
ся с каждым фактом нару
шения технологической дис
циплины, Совхоз «Бакчар- 
ский» понес ущерб в 112 
тысяч рублей от падежа ско
та, однако с виновных взы
скано лишь 18 процентов 
СУМ1МЫ ущерба. Например, в 
ноябре были составлены 
пять актов на падеж телят. 
Причина — бесхозяйствен
ность. В актах же написано: 
«...сквозняки, недоброкаче
ственные корма, в клетках

Новости агропрома по КОЛЬЦЕВЫМ МАРШРУТАМ
Обеспечило гарантирован

ное снабжение колхозов и 
совхозов запасными частя
ми Даутавпилсское объеди
нение «Сельхозтехника». 
Это результат внедрения 
1к:ольцевых маршрутов, на
дежно связавших склады и 
базы с. хозяйствами.

Колхозы и совхозы пере
стали накапливать узлы и 
агрегаты впрок, зная, что 
получат необходимое по
первому требованию. А
«Сельхозтехника» избави
лась от осады «толкачей».

Теперь асе ресуры кон
центрируются на таких ба

зах и распределяются толь
ко с учетом реальных 
нужд. Установить же цо- 
требности хозяйств помога
ют технологи отдела готов
ности маш1инно^ра1кторного 
парка. Сни на местах по
могают выявить степень из
ношенности деталей, орга

низовать ремонт, составить 
дефектные ведомости, заяв
ки.

«Райсельхозтехника» еже
дневно нагфавляет по семи 
кольцевым маршрутам свои 
автомобили с необходимыми 
деталями, узлами, агрегата
ми. Сбратным рейсом ма-

молодняка скученность и 
нет подстилки». Йо ведь 
многое зависело от скотни
ков, телятниц, заведующего 
фермой Я. Е. Прохорова. 
Директор совхоза Н. И. 
Мельник не стал утруждать 
себя разбором этих проявле
ний бесхозяйственности, был 
краток в резолюциях: «Спи
сать!» Здесь же из-за халат
ности cjp^c6bi главного 
энергетика совхоза были по
ражены электротоком 5 быч. 
ков  ̂ общим весом 1,4 тонны. 
Туши обрабатьшались в ан
тисанитарных условиях, и в 
Томске их не приняли. Тог
да мясо сдали на зверофер
му в Колпашевоком районе 
по 80 копеек за килограмм. 
Убытки от такой «реализа
ции» — 2,4 тысячи рублей^ 
взысканы с виновников 
лишь по инициативе район
ной прокуратуры.

В совхозе «Заветы Ильи
ча» директор А. П. Балоба
нов до сих пор не рассмот
рел акты на падеж новорож- 
денньк телят, хотя они бы
ли составлены еще в декаб
ре прошлого года. Стои
мость павших телят, как 
правило, не превышает тре-. 
ти заработка животновода, 
однако возможность взы
скания ущерба по приказу 
директора теперь упущена.

Не только руководители 
хозяйств, но и само .управ
ление сельского хозяйства 
не проявляет наступательно- 
сти и принципиальности.
В своих многочисленнд11Х 
приказах по вопросам со- у 
хранности общественного ■ 
скота управление констати
рует факты: сырость, грязь 
в помещениях, несоблюде-* 
ние рационов кормления, 
плохой уход за животными, 
назьшает одни и те же фа
милии виновных директо
ров — Н. И. Мельника, П. Г. 
Икачева, А. П. Балобанова. 
Но никакого взьюкания на 
директоров ' не наложено. 
Одни лишь предупреждения.

Для более оперативного 
решения вопросов матери
альной отвбтственности за 
ущерб, причиненный работ
никами, постановлением Со
вета Министров СССР и 
ВЦСПС от 28 июля 1983 года 
предусмотрено, что, если 
сумма ущерба не превышает 
трети заработной платы ви
новного лица, с него может 
быть произведено удержа
ние по приказу руководите
ля предприятия без обраще
ния в суд. При этом важно 
не упустить двухнедельного 
срока со дня обнаружения 
ущерба. Однако в районе эта 
норма закона не соблюдает- 
ся

Ю. ШИХОВ.
старший помощник об

ластного прокурора.

шины везут запчасти для 
реставрап(ии. Такая система 
обслуживания стабилизиро
вала темпы ремонта в хо
зяйствах, позволила досроч
но завершить подготовку 
почвообрабатывающей и по
севной техники. Создан 
также надежный резерв 
запчастей к страдной поре.

Корр, ТАСС.
Латвийская ССР.

Цепевые 
научно-техни
ческие программы 

в действии

Порошковая м еталлургия:
производствуопытов

. Эффективность порошковой металлургии и напылен
ных покрытий для восстановления и упрочнения из

ношенных деталей широко известна. В несколько раз 
увеличиваются прочность й износостойкость, достигается 
колоссальная экономия металла (ведь возвращается в 
строй старая деталь, а не изготовляется новая), и в ре
зультате использования высоконадежной техники ра
стет производительность труда.

Все слышали, читали о новых технологиях. Но ви
деть их в производстве, держать в  руках восстановлен
ные этими способами детали доводилось немногим. И 
не потому, что нет научных разработок. В широкой 
практике они применяются еще крайне редко.

Анализу причин, сдерживающих освоение порошко,- 
вой металлургии и напыленных покрытий на ремонт
ных предприятиях РСФСР, разработке конкретных мер 
по исправлению существующего положения было посвя
щено состоявшееся недавно в Томске республиканское 
координационное научно - практическое совещание. .

В нем приняли участие представители Совета Мини
стров и Госплана республики, министерств и ведомств, 
ремонтных предприятий из многих областей России, 
ученые Сибирского отделения Академии наук СССР,

Об итогах совещания, о том, что дало оно конкретно 
томским хозяйственникам и ученым, наш корреспон
дент беседует с председателем «Облсельхозтехники» 
В. Г. Кулагиным и заместителем директора Института 
физики прочности и материаловедения СО АН СССР по 
научной работе Н. Н. Анаровым.

Поиск
и экономика

(Разговорс хозяйственником)
— Виктор Григорьевич, в 

докладе на совещании за
местителя начальника от
дела межотраслевых произ
водств Госплана РСФСР 
С. И. Князева прозвучали 
такие цифры: процент вос
становления изношенных 
деталей от поставки новых 
по РСФСР равен 17, а по

Томской области — лишь 8. 
А ведь подразделения 
«Сельхозтехники» являются 
основными ремонтными 
предприятиями вашей обла
сти. Чем вызвано такое от
ставание?

— Действительно, ежегод
но мы получаем запчастей 
на сумму свыше 15 миллио
нов рублей, а восстанавли
ваем пока лишь на милли
он... Между тем задача пе
ред подразделениями «Сель
хозтехники» стоит такая; 
каждая деталь, установлен

ная на машину при ремон
те, должна быть восстанов
лена из старой. А перспек
тивная цель — свести до 
минимума производство 
запчастей, а для ремонта 
реставрировать изношенные 
детали. Данные науки и 
уже практика свидетельст
вуют, что 80 процентов из
ношенных деталей подле
жит в(хстановлению. Конеч
но, нам до этого пока дале- 
ко. Ведь основная часть 
этих деталей восстанавлива
ется лишь способами напы
ления, которые мы только 
начали осваивать. Но к 
нам эта задача имеет 
особое отношение. Ведь 
энергонасыщенность на ка
ждого работающего в сель
ском хозяйстве области — 
59 лошадиных сил, когда 
в среднем по России прихо
дится лишь 32. Больше ма
шин— нужно больше запча
стей покупать.

— А лучше больше вос
станавливать старых?

— Мы это и делаем. 
Правда, длительное время 
поиском как Таковым не 
занимались. И напрасно.

■ Надеялись на то. что гото
вые технологии, материалы 
и оборудование . к нам при
дут сверху, из Госкомсель- 
хозтехники. Ведь в нашей 
системе работает научно- 
цроизво'дственное объедине
ние «Ремдеталь», которое и 
занимается этими вопроса
ми. Однатео в том оборудо
вании и технологиях, ко
торые рекомендовало «Рем
деталь», не хватало серьез

ной консгрукторскои прора
ботки, сказывался невысо
кий уровень эксперименталь
ной базы и метрологическо
го оборудования. Это сдер
живало изготовление опыт
ных образцов оборудования 
и оснастки. Но мириться 
с таким положением мы 
больше не могли и обрати
лись за помощью к нашим 
ученым — в Институт фи
зики прочности и материа- 
лсвепения.

Общими усилиями при 
Лоскутовокой «Сельхозтех
нике» был создан экспери
ментальный участок по вос
становлению изношенных 
деталей с помощью напы
ления. Уже есть результаты 
поиска: с помощью плаз
менного напыления успеш
но всюстанавливаются ножи 
для кормозаготовительной 
техники и кормоцехов, воз
вращаем прежнюю фюрму, 
псвьппаем износостойкость 
коленчатых и распредели
тельных валов путем газо
пламенного '  напыления, 
восстанавливаем такж)е| дру
гие дефицитные узлы и де
тали.

Однако это только про
бы. Мы не можем начать 
серийнзое восстанозление 
Из-за отсутствия площадей 
и оборудования. Например, 
машинно - тракторный парк 
управления «Химстрой» на
считывает 700 единиц, и у 
них есть свой цех восста
новления изношенных дета
лей, оборудованный по по
следнему слову техники. А 
«|0блсельхозтеХ'НИ1ка» обслу

живает все совхозы и кол
хозы области, в которых 
насчитьшается более 10 ты
сяч тракторов, 3 тысячи 
комбайнов, а сколько еще 
другой техники... И у нас 
лишь небольшой экспери
ментальный участок напы
ления.

— Виктор Григорьевич, но 
ведь на совещании предста
вители Госкомсельхозтехни- 
Ки обеща!Ьи дополнительные 
средства на расширение эк
спериментального производ
ства в Лоскутове. Тогда вы 
сможете восстанавливать 
запчасти в большом коли
честве и в широком ассор. 
тименте. Пожалуй, даже 
сможете торговать ими.

— Вообще-то мы в состоя
нии удвоить восстановление 
запчастей только за счет 
увеличения сменности рабо
ты на имеющемся оборудо
вании и установления ново
го. Расширив прс>иЕво;гство, 
-можем еще в несколько раз 
увеличить вьшуск восста
новленных деталей, но вот 
торговать ими...

Здесь возникают дополни
тельные трудности. Есть 
прейскурант цен «а запча
сти, которого мы строго, при
держиваемся. Восстансвле- 
ние же деталей, особенно с 
помошью плазменного на
пыления, обходится в ко
пеечку. И если разве1рнем 
широкую тортов ЛЮ, ■ то по
несем колоссальные убыт
ки. Мы даже сейчас при 
ремонте, ставя на трактор 
восстановленные детали, вы
нуждены экономить на ка

ких-нибудь других работах, 
чтобы уложиться в смету.

Под научные разработ
ки должны быть подве
дены экономические реше
ния. Сейчас многие детали 
не восстанавливаются, по
тому что хрзяйственкикам 
выгоднее сдать деталь в 
металлолом, чем реставри
ровать ее.

Как раз иа отсутствие эко
номических , стимулов внед
рения эффективных техно
логий и просили Обратить 
внимание участники сове
щания.

Без
барьеров

(Разговор с ученым)
— Николай Николаевич, 

почему, на ваш взгляд, рес
публиканское совещание 
было проведёно именно в 
Томске? Вроде наши про
изводственники пока ничем 
особым в области порошко
вой металлурги|и я* отли
чились. В. Г. Кулагин боль
ше говорил о проблемах, 
чем о достижениях. Может 
быть, ученые сказали во:- 
кое слово?

— При нашем институте 
создается республикаяокий 
инженерно - технический 
центр по восстановлению и 
упрочнению деталей машин 
и механизмов. Этим все и 
объясняется.

^Основная задача центра — 
ускорить внедрение наибо
лее передовых открытий в 
производство путем прибли
жения академической нау
ки к нуждам прелприятия.

На совещании отмечгшось, 
что поиск новьк техноло
гий практически ведется по 
В1гей республике, но вот 
должного учета достижений 
в различных НИИ, КБ, ла- 
бсратО|риях нет. И подчас 
многим кскструкторам, изо
бретателям приходится «от- 
■к(рывать велосипед». Нуж
ны банк сведений, коорди

нация исследовательских ра
бот, целенаправленное уп
равление поиском, выработ
ка единой технической по
литики. Это задачи центра. 
Он будет заниматься также 
выпуском опытных образ
цов оборудования, выдавать 
готовые технологии восста-- 
нов|лония различного реда 
деталей, определять совме
стно с министерствами и 
в|едоМ'СТ!вами номенклатуру 
деталей, подле;Ж1-ш.-1их рос- 
стансвлению. Центр имеет 
право прегставлять в Гос
план РСФСР, министерст
ва и ведомства республики 
предложения об изготсрле- 
нии новых материалов и 
оборудования для порошко
вой металлургии и о сня
тии с производства устарев
ших. Он наделен правом 
осуществлять авторский 
надзор за внедрением в 
производство новых рае(ра- 
боток.

Еще центр будет оказы
вать техническую и кон
сультативную помощь пред
приятиям в освоении новых 
технологий, проводить под
готовку и переподготовку 
специалистов для работы на 
кювом оборудовании.

Словом, это та организа
ция, которая обеспечит на
стоящий союз науки и про
изводства.

— А что будет представ
лять из себя центр в струк
турном отношении?

— В состав организации 
В|Ой(дут ' проектно-,конструк
торское и технологичесюое 
бюро плюс опытное произ
водство, которое со BpeMBj 
нем перерастет в опытный 
экспериментальный завод.

— Это только наметки на 
будущее или уже завтраш
ний день?

— Сегодняшний. Центр 
юридически оформлен как 
самостоятельная организа
ция. Формируется програм
ма его работы на пятилет
ку. Даже назначен дирек
тор центра. Это Владимир

Филиппович , Пинкин. Опы- J 
та ему в этом деле не за -р  
нимать. Ведь в том, что на 
прегприятиях нефтяной 
промьипленности в Стреже- 
вом прочно освоена порош
ковая металлургия, немалая 
заслуга этого человека.

В конце 1985-го центр даст 
свою первую продукцию — • 
горелки для газопламенно
го напыления.

— Центр создается на ба
зе вашего института. Какие 
разработки 'как Первона
чальный научный багаж он 
возьмет от ИФПМ в сферу 
своей деятельности?

— Во-первых, это произ
водство методами порошко
вой металлургии изделий из 
разработанных * институтом 
безвольфрймовых сплавов 
с демпфирующими связка
ми. Во-вторых, он возьмет 
на себя отработку техноло
гий нанесения износостой
ких покрытий с примене
нием методов активации 
поверхности восстанавлива
емых деталей.

Будет заниматься и со- 
в€1ршеиствован)ием газопла
менного и плазменного на
пыления, лазерного упроч
нения и лазерной наплав
ки, различных технологий 
получения из’телий из но
вых материалов.

Как видите, уже сейчас 
работы немало. Еще надо 
учесть, что и- мы не будем 
стоять на месте.

— Это все касается ин
женерно-технического цент
ра, Ну а непосредственно 
вашему институту это со
вещание чем было полезно?

— Мы поэнаж.омились с 
представителями конкрет
ных министерсго иведомств/- 
Очень заинтересовались на
шими разработками Госком- 
сельхозтеХ'Ника и , Минавто- 
транс РСФСР. Заказчик по
вернулся к нам лицом. А 
это очень важно.

Вел интервью
Д. БАРЧУК.
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К Р Е П И Т Ь  Д И С Ц И П Л И Н У  Т Р У Д А

В ОС П К Т А Н И Е Х ОЗ Я К ИЙ
Хорошо потрудились овощеводы совхоза «Степанов- 

ский» в минувшем году. Успешно справились со всеми 
заданиями и обязательствами. Перевыполнены планы 
производства и продажи государству сельскохозяйствен
ной продукции, снижена ее себестоимость, возросла вы
работка на одного работника, достигнута устойчивая 
рентабельность производства. Усилия тружеников по 
достоинству вознаграждены. За получение сверхплано
вой продукции им выплачено 44 тысячи рублей премии 
и 63 тысячи рублей тринадцатой зарплаты.

Однако кое-кто не увидел 
этих денег. Дорого обош
лись прогульщикам и пья
ницам нарушения трудовой 
и технологической дисцип
лины. 58 человек лишены 
коллективом премии на об
щую сумму 5.958 рублей, 
а 21 нарушитель не получил 
тринадцатую зарплату —
2.958 рублей.

За прогулы недосчитал
ся 132 рублей ггремии, 158 
рублей тринадцатой зарпла
ты и 56 рублей за выслугу 
лет тракторист В. Л. Сопы- 
ряев. За пьянство лишены, 
вознаграждения А. В. Аб
рамов и А. В[. Бек. Строго 
наказал коллектив тех, кто 
хоть раз побывал в медвы
трезвителе. 284 рубля выч
ли из тринадцатой зарпла
ты А. А. Киреева, 207- —
Н. С. Ерамотина, 187 —
В. Г. Свиридова. Поневоле 
тут схватишься за голову 
от такой утраты и подума
ешь: «Вот это гульнули...»

На 132 дня укоротилась 
продолжительность отпу
сков у прогульщиков с. П. 
Кулманакова, А. П. Камне- 
ва, П. П. Ткачева, Ю. В. 
Авдонина, Г. Н. Семенова, 
М. Ф. Фиалко.

Очень переживает сель- 
Чсшин потерю новорожден
ного теленка от своей ко
ровы, а вот если в общест
венном стаде происходит 
падеж, то не каждый горю- 

, ет. Ночной скотник И. А. 
Краев гтришел на дежурст
во пьяным. Нетель растели
лась, теленок завалился в 
навозный желоб и задох
нулся. Не особенно жалел 
1СКОТНИК животное, которое 
погибло по его вине, а вот 
те 35 рублей, которые с не
го .за это высчитали, ему 
жалко...

Жесткие меры? Нет, спра
ведливые и действенные. 
После такого наказания пе
ред нарушителем обяза
тельно встанет вопрос: «А
ведь могу же я работать 
как все добросовестно и по
лучать честно заработан- 

. ные деньги? Могу».
Это наказание — не ка

кая-нибудь штрафная санк
ция со стороны админист- 
рагчии, эта мера воспита
тельная, и решение о ее 
применении исходит от 
трудового коллектива.

Но одним рублем всего 
не исправишь. В «Степанов- 
ском» это знают. Здесь про

водится и большая воспи
тательная работа. Передо
вики производства, специа
листы, руководители в 
борьбе за укрепление тру
довой дисциплины исполь
зуют всю силу убеждения, 
доброго совета, личного 
примера, стараются поддер
жать оступившегося. И 
только тогда, когда ника
кие средства не помогают, 
обращг1ются к силе закона.

Нарушителей в коллекти
ве не прячут от глаз люд
ских. Наоборот, как гово
рится, за ушко да на сол- 
ньппко. 47 раз рассматри
вались факты нарушения 
трудовой дисциплины на 
рабочих собраниях. Винов
ным 1ПРИХОДИТСЯ отчиты
ваться и «на KOBjie» у ди
ректора, и на профкоме, и 
краснеть перед товарища
ми.

Порой можно усльипать, 
что, мол, все перепробова
ли: уговаривали, наказыва
ли — ничего не помогает. 
Сколько же можно нян
читься? уврлить, мол, по 
статье, и точка.

Пожалуй, легче всего из
бавиться от недобросовест
ного работника. И многие 
руководители не против 
крайней меры. Но насколь
ко она эффективна? Мо
жет, конкретному произ
водству польза и будет. А 
задумывались ли вы, това
рищи руководители, . вот 
над чем: придет такой че
ловек на другое предприя
тие, переедет в другой сов
хоз — там от него пользы

тоЖ|е мало будет. Снова 
уволят горе-работника. Так 
ведь можцо вообще поте
рять члена общества, кото
рый бы мог немало сделать 
доброго.

В коллективе совхоза |  
«Степановский» совсем иная 
атмосфера — взаимной тре- • 
бовательности и взаимоува
жения. Человеку, ссв:ершив- 
шему проступок, дают всз- 
м1ожн!ость искупить его че
стным трудом. Наверное, 
поэтому и показатель от
четности по строке «уво
ленных» из года в год 
уменьшается.

Однако директор совхоза 
А. Ф. Руденко еще недово
лен результатами работы 
по укреплению дисципли
ны. Он считает, что она мо
жет и должна быть креп
че. Хотя за последние три 
года количество нарушений 
трудовой дисциплины ' сни
зилось на 26,8 процента, но 
За минувший год потери 
рабочего времени составили 
267 человеко-дней. Эта 
гщфра значительно ниже, 
чем в других совхозах объ
единения «Томскплодооврщ- 
хоз». Но все равно, сколько 
это центнеров, тонн недо
полученного картофеля, 
овощей...

— Поставить этим поте
рям непреодолимый заслон 
— вот наша цель, — гово
рит директор.

В. НАЗАРОВ, 
старший экономист-ре
визор объе д и н е н и я 

«Томскплодоовощхоз».

БИЛЕТЫ Ий ЛИЕВИОЙ СЕЙИС
Р Е Й Д  П Е Ч А Т И ,  О Б Л С О В П Р О Ф А  И М И Л И Ц И И

Проверка показала: грубо нарушается дис
циплина труда на десятках предприятий, уч
реждений и организаций г. Томска.

Десять часов УТра. В про
сторных остекленньк залах 
Дома быта № 2, что на ули
це Красяоар(мейской, не- 
привыЧ|НО цусто.

— Еще вчера в это время 
было не протолкнуиля, — 
удивляются работники слу
жбы быта. — Видно, стали 
наводить порядок на иро- 
изводстве.
. Вскоре убеждаемся, что 

среда немногих посетителей 
каждый второй, пришедший 
сделать заказ в ателье, от
ремонтировать часы или 
обувь,—на больничном. Бе
седуем с нормировщицей це
ха № 7 объединения «Кон
тур» 3. А. Гизатулиной.

— Отпросилась у началь
ника цеха Л. К. Томаров- 
cKoii на десять минут, — 
уверяет она. — Дедушкины 
часы в ремонт сдала...

Десять минут обернулись 
часом. А сколько таких ра
ботников, обладающих про
пуском со свободным выхо
дом, имеют возможность 
устраивать личные дела в 
рабочее время! Контроль на 
предприятии 'С|слабле1Н/. Че
рез проходную почти еже
минутно выходят в город 
люда...

Спешат за услугами в ра
бочие часы некоторые со
трудники института «Том- 
шпротранс». Правда, инже
нер плановою отдела Т. В.

Рябинина предъявила боль
ничный лист. Но у больного 
должны быть иные ма(рш- 
юты...

В продов1ояьстве»ном ма
газине по улице Нахимова, 
15, в утренние часы тоже 
нашлись любители увсши- 
лить бюджет личного вре
мени за счет рабочего. Ма- 
стфу Томского участка 
Красноярского пусконала
дочного уцравлешгя В. И. 
Мочалову им.енно в 11 ча
сов утра захотелось куптить 
несколько пачек чая. Тут 
же наХ|0|Дилась старший ин
женер дирекции строящих
ся дорог «Томскаяго- 
дора» Т. И. Маркова. При
вычно заглядывали в мага
зин, как в свой рабочий 
кабинет, пред^тгавители со
седних учреждений.

Возле магазина «Спортив
ные товары» на ушице Кар
ташова трудно припарко
вать машину. В разгар тру
дового дня столько личных 
и служебных автомобилей! 
Некоторые владельцы про
вели в м-агааине более ча
са... Надеемся, что в кол
лективах строго опросят с 
инженера Тимирязевского 
мехотряда То1м.ской базы 
авиационной охраны лесов 
А. П. Аникина, водителя 
'Т!им'иря1зев!ского торгового 
объед:и,нения Томскою' рай
потребсоюза А. В. Лебедева

и. многих других нарушите
лей трудовой дисциплины, 
о которых мы сооощили по 
месту работы.

В фойе кинотеатра име
ни Горького на фильмы, на
чинающиеся в 12 и 12-40, 
собралось немало зрителей. 
Долго пришлось Ж|дать в тот 
день подаинеиным директо
ра спортзала «Строитель» 
треста «ТЮ1мокпрюмстрой» 
Н. С. Осипчука,- взявшего 
билет на дневной сеанс...

У начальника 2Гго отде
ления связи Г. В. Якимовой, 
по ее словам, два дня назад 
начался гипертоничеакий 
криз. Казалось бы, надо со  ̂
блюдать строгий домашний 
режим, на чем настаивал и 
врач поликлиники № 8, 
выписывая больничный
лист. Однако Галина Ва
сильевна прописала сФе... 
развлечение.

До глубины души возму
тило нас поведение элект
рика ЖЭУ-П Ю. П. Сидо
ренко. Он заявил, что на
чальник уча|Ст|ка направил 
его в рабочее время фото
графироваться на профсо
юзный билет. Воспользовав
шись случаем (а может, это 
и норма для работкиксв 

/5КЭУ), Сидоренко взял би
лет в кино. ПоЕвскив дис
петчеру ЖЭУ-П Е. И. Девя- 
терикову, мы поинтересова
лись, где сейчас находится 
Сидоренко.

— Выполняет срочную за
явку жильцов с улицы 
Ф. Мюнниха, 26, — бодро 
Отрапортовал диспетчер!. И 
вроде бы очень удиЕмлся, 
узнав, что электрик в кино
театре.

Подобная бесконтрольно,сть

со етцроны начальника 
ЖЭУ-П А. М. Кораблева 
дорого обходится жильцам...

— Хотя и отбиваете у нас 
зрителей, — поддержали 
.адею рейда работники ки
нотеатра имени Горького, — 
но пора наводить поря.цок. 
— Ведь с двух-трех часов 
смотреть фильмы идут груп
пами служащие прилегаю
щих контор и учреждений. 
Прогуливают беззастенчиво, 
а зарплату получают спол
на...

Участники рейда обнару
жили немало гфогульщиксв 
даже в бане, что по улице 
'Плеханова. Работник обла
стной спортивной . школы 
В. В. Никулин стая объяс
нять, что в «вькодной день 
здесь слишком много наро
да, а ошде любит попарить
ся...»

Предпочли работе баню 
старший научный сотрудник 
Сибирского физико-техни
ческого института при .ТГУ 
К. Т. Протасов, техник это
го же института В. П. Ло
зинская...

Даже такая беглая про- 
верка • позволила сделать 
вывод, что в десятках тру
довых коллективов област
ного центра вольготно жи
вется расхитителям обш.ест- 
венного времени. О дисцип
лине и порядке потолкова
ли в этих коллективах в свое 
время и забыяи.

И. БЫЧИХИН, 
майор милиции;

Т. МИЗИРКОВА,
юрисконсульт облсов- 

профа;
В. ФЕДОРОВ, 

наш корр.

П Р Е М И Я  -  

В  Ф О Н Д  

М И Р А

Недавно в адрес Том
ской областной базы Ро- 
сторгодеяеда пришло со
общение о том, что в IV 
квартале томичи доби
лись успеха во Всесоюз
ном социалистическом 
соревновании. Коллектив 
базы обеспечил выполне
ние всех финансовых 
покаэ|ателей, стопроцент
ную поставку всем пред
приятиям торговли и по 
всем' группам товарюв, а 
также полную сохран
ность социалистической 
ссбственностй. За высо
кие показатели в труде 
Мииторг РСФСР награ
дил лидеров соревнова
ния Почетной грамотой 
и первой денежной пре
мией.

По инициативе совета 
наставников, которую 
единодушно поддержал 
весь коллектив, эта пре
мия на днях была пере
числена в советский 
фонд мира, это не един
ственное пожертвование 
коллектива на благо ми
ра. В конце февраля на 
этот счет был перечис
лен однодневный зарабо
ток в сумме 1.208 рублей.

С. УВАРОВА.

Ежду народная

Н А  С Л У Ч А Й  

Б О Л Ь Ш О Г О  

П  А  В О Д К А

Состоялось заседание 
областной чрезвычай
ной паводковой комис
сий, на которой за
слушаны отчеты предсе- 
дагелей городоких чрез
вычайных паводковых 
кс‘мк1с;сий — заместителя 
председателя Томского 
горисполкома В. В. Ген- 
чара и председателя Кол- 
пашевского горисполко
ма Ю. П. Кудрина.

В Томске и Колпашеве 
идут подготовительные 
работы на случай высо
кого паводка: обследова
ны места вероятного за- 
'Г!Опления, определены 
меры по эвакуации на
селения, скота и мате
риальных ценнсстей, го- 
тсвятся запасы продук
тов и медикаментов.

Особое внимание обра- 
'щено на своевременную 
очистку водопр опус кных 
участков и .подготовку 
станций перекачки к пе
ребросу вешних вод че
рез дамбы. В течение не
дели должны быть при
ведены в полную готсв- 
ность все вс1дооткаЧ!ива- 
ющие средства. Приня
та к сведению информа
ция о порядке вывоза 
народнохозяйст в е н н ы х  
грузов из зон возмож
ного затопления и заво
за аварийнюго запаса 
продуктов и ГСМ. Го
родским чрезвычайным 
паводковым коми!сс,иям 
рекам ендовано, испол ь- 
зуя средства массовой 
информации, провести 
разъяснительную рабо
ту среди населения, при
влечь его к устройству 

\  заградительных сооруже
ний, отводу вешних вод. 

По предварительным 
прогнозам, вскрытие рек 

' на территории области 
ожидается во втсрой по
ловине апреля — на 3—7 ■ 
дней раньше средних 
многолетн'ИХ сооков.

«А.ШЛО, вам телеграмма...»
Телефон и телеграф так 

аргавЕичио вошли, в вашу 
жизнь, что сейчас мы не 
задумываемся о том, как 
можно было обходиться без 
быстрой и удебкой провод
ной связи. Конечно, от пер
вой системы телефонно-те
леграфной связи современ
ная разительно отличается.

^.Сейчас по двум проводам 
можно осуществлять не один 
рааговор, а несколько десят
ков с помощью агшаратуры 
уплотнения. 'Усяожни|рась 
техника у связистов, повы
силась их квалификация.

Томское областное управ
ление связи ежегодно про

водит конкурс профессио
нального мастерства, работ- ■ 
никсв почты, телеграфа и 
телефонных станций. В не
давно проходившем icopes- 
нсвании уча^ствовало более 
сюрока представительниц 
прекрасного пола (эти спе
циальности считаются чисто 
женскими). Оператсры поч
товой связи, телеграфисты, 
телек^нисты междугородной 
станции вьшолняли практи
ческую работу, показьшали 
свои теоретические знания.

Знаком ЦК ВЛКСМ «Ма
стер'—золотые руки» награ
ждены .победители конкурса: 
телефонистка городской

междугородной телефонной 
станции Зоя Митькина, те
леграфист гсррдской теше- 
графной станции - Лидия 
Адонина, оператор почтовой 
связи Тогурюкого отделения 
связи Кояпаш€вск1ого райо
на Зоя Пупенко. Опыт мас
теров связи будет распрост
ранен во всех подразделе
ниях управления.

Б. ЛИСИЦЫН.
♦ * »

НД СНИМКАХ: соревну
ются телефонисты; одна из 
победительниц конкурса — 
член областного комитета 
ВЛКСМ Лидия Адонина.

Фото автора.

НФОРмащля

Р  Е П О Р Т Е Р Ы  Т А С С  и  А П Н  с о о Б щ а ю т

ФОРСИРУЮТ ОСУЩЕСТВЛЕНИЕ 
О П А С Н Ы Х  П Л А Н О В

НЬЮ-ЙОРК. Соединенные 
Штаты форси;руют осущерт- 
вление опасных план'сш ми
литаризации космоса. На 
авиабазе Вандеиберг (штат 
Калифорния) завершаются 
монтажные работы на новом 
стартовом комплексе, пред
назначенном для запуска 
космических кораблей мно
горазового использования, 
которым отводится важная 
роль в реализации рейга- 
нЕвской программы «зв|евд- 
ных войн». По сообщению 
газеты «Нью-Йорк тайме», с 
этого комплекса, сооруже
ние когсро’го обошлась по
чти в 3 млрд, долларов, бу
дет осуш;ествляться ежвгед- 
ио до 10 запусков коомиче- 
оких кораблей по заданию 
Пентагона. Кроме того, ука
зывает газета, ВВС США 
сосружают объединенный 
центр космических опера
ций в штате Колорадо. Соз
дание этих объектов, отме
чает «Нью-Йорк тайме», 
«св;идетельствует о растушуй 
милитаризации косм'Ичеокой 
программы США».

Администрация Рейгана 
должна отказаться от опас
ных планов. «звездных 
войн» и занять конструк
тивную позицию на прохо
дящих в Женеве советско- 
американских переговорах 
,по ядеряым и космическим 
вооружениям. С таким тре- 
(^званием настоятельно сб- 
ращшотся к Белсму дому 
видные ученые, представи
тели общественных органи
заций. Заявления цреэиден- 
та Рейгана о «необходимо
сти» программы «звездных 
войн» — сплош'ная ложь, 
заявила журналистам
'Л. Кейган, национальный 
1КО0'РД;Инатор общественной 
организации «Мобилизация 
ради сохранения чеясВ'бче- 
ства». Реализация этих

планов, отметила она, под
хлестнет гонку вооруже
ний и приведет к тому, что 
обстановка станет еще бо
лее напряженной и взрыво
опасной.

■уйти от нынешнего край
не опасного ядерното про
тивостояния можно, лишь 
осуществив значительные 
ссжра'щения ядерных арсе- 
налов, считает известный 
американский физик, про
фессор Станфордского уни
верситета в Калифорнии 
Вольфганг Панюфеки. До
биваться этой цели, пишет 
он в письме, опубликован
ном газетой «Нью-Йорк 
тайме», необходимо путем 
переговоров, а не с помо- 
гцью раввертыва'Ния широ
комасштабной системы ПРО. 
«Стратегическая оборонная 
инициатива» — это иллю
зия, которая отвлекает нас 
от главной цели — сущест
венного , соК|ращен,ия ядер
ных вглфужений, подчерки
вает ученый.

■утверждения президента 
Рейгана о «моральном пре- 
'Носходстве» оборонитель
ных вооружений над насту
пательными используются 
.для того, чтобы ввести в 
заблуждение американскую, 
общественност ь отнеси-
тельно подлинного значения 
«стратегической оборонной 
инициативы», пишет в пись
ме в газету «Нью-Йорк 
тайме» профессО|р бактерио- 
'логии Гарвардского универ- 
ситета Бернард Дэвис. Раз
ве можно утверждать, что 
щит стоят в моральном от
ношении выше, чем копье, 
если он защищает челове
ка, вооруженного копьем? 
Мо'жно ли рассуждать о не
коем «мсральясм пре.врс- 
хогстве» танка, если он за
щищает сидящих в нем во- 
сруженнЫ'Х лЮ'Дей? В слу

чае использования системы 
ПРО для защиты американ; 
аких ракетных баз она по 
существу уподобится ги- 
гантокому танку, пишет 
Б. Дэвис.

ЛОНДОН, у  европейских 
членов НАТО сохраняютС|Я 
очень серьезные опасения 
по поводу долгосрочных по
следствий программы «звезд
ных войн», пишет в редак
ционной статье газета 
«Файнэншл тайме». В nei>- 
вую очередь западноевро
пейские страны тревожат 
возможные опасные послед
ствия того, что нели'Мити- 
рованная разработка не- 
'Спробованной технологии 
для противоракетной обо
роны может наругпять су
ществующий ядерный ба
ланс.

В свою очередь газета 
«Таймс», касаясь сосгояв- 
Ш.ИХСЯ на прошлой неделе 
ежегодных англо - • герман
ских консультаций, в кото
рых принял,и участие поли
тические деятели, диплома
ты, журналисты, ученые, 
пишет, что эти консульта
ции были отмечены прояв
лениями антиамериканских 
яа|стр'0бн,ий. Одна из при
чин этого, констатирует га
зета, — рейгаяювекая про
грамма «'звездньгх войн». В 
попавляющем болыиинстве 
отношение участников кон
сультаций^ к этой програм
ме «было враждебным». 
«Таймс» полагает, что раз
ногласия по прО|грамме 
«звездных войн.» могут при
вести к росту напряженно
сти в отношениях между 
США и их западноевропей
скими союзниками. «Эти 
разногласия, — пишет га
зета, — представляют боль
шую угрозу для НАТО, чем 
в свое время д,иокуссии по 
вопросу о евроракетах».

с т р а н а м  
и континентам

•  БУДАПЕШТ
Здесь открылся XIH съезд 

Венгерской социалистиче
ской рабочей партии. На 
нем присутствует делега
ция КПСС во главе с чле- 
■ном 1голитбюро ЦК КПСС, 
секретарем ЦК КПСС Г. В. 
(Романовым. С'ъезд обсудит 
отчет Центрального Комите
та ВСРП о вьшолнении ре
шений XII съезда и зада
чах партии, предложения 
По изменению устава ВСРП, 
отчет Центральной конт
рольной комиссии ВСРП, 
•изберет руководящие орга
ны партии. С речью на 
съезде выступил Янош Ка
дар, подчеркнувший огром
ное значение форума  ̂ком
мунистов для дальнейшего 
р*азвития страны, укрепле
ния руководящей роли пар
тии в жизни общества, уп
рочения братского сотруд
ничества с КПСС и другими 
братскими партиями.
•  КАБУЛ

Здесь состоялась джирга 
(собрание) вождей и старей
шин пуштунского плем'бн'и 
моманд. Выступивший ■ пе
ред ее участииками Гене
ральный секретарь ЦК 
НДПА, председатель Рево
люционного совета ДЬ’А 
Ьабрак Кармаль отметил, 
что международный импе
риализм и региональная ре
акция продолжают агрес
сивные происки, стремятся 
расколоть единство афган
ского народа. Он осудил 
враждебные действия паки
станских властей, • пытаю
щихся навязать свою волю 
пуштунским племенам и по 
указке США вовлечь их в 
ведущуюся против ДРА не
объявленную войну. Пред
ставители племени моманд 
заявили, что поддерживают 
прогрессивные завоевания 
Апрельской .революции и 
полны решимости дать от
пор вылазкам реакции.
•  ПАРИЖ

Здесь открылся х>асшй- 
ренный пленум ЦК Фран
цузской компартии. На по
вестке дня пленума — про
ведение в жизнь решений 
XXV съезда ФКП в ньше- 
шней политической обста
новке.
•  НИКОСИЯ

Между Ираном и Ираком 
продолжается эскалация бо
евых действий. Обе сторо
ны не прекращают бомбар
дировок и ракетных обстре
лов городов и других насе
ленных пунктов. Иран на
нес ракетный удар по

Багдаду, сообщило иранское' 
агентство ИРНА. По сообще
нию иракского военного 
представителя, иракская 
авиация нацесла удары по 
«отдельным целям» в Теге
ране и Кашане. Вашингтон 
использует вооруженный 
конфликт между Ираном и 
Ираком для расширения 
своего влияния в регионе, 
пишет французская газета 
«Ю.маните». Совершенно 
очевидно, указывает она. 
Что главную выгоду от этой 
войны получает американ
ский .им'Периализм.
•  НЬЮ-ЙОРК

с  разоблачением крова
вых преступлений контрре
волюционных банд в Ника
рагуа, действующих при 
полной поддержке .админи
страции Рейгана, выступила 
общественная организация 
«Сентрал А.М ерика .хэлс 
райтс ' нетуорк», в которую 
входят многие американ
ские врачи и другие медра
ботники. На. основе много
численных личных наблю
дений в ходе поездок в Ни
карагуа врачей она подго
товила доклад, в котором 
подчеркивается, что аме
риканские наемники вар
варски разрушают больни
цы и медпункты. По мень
шей мере в стране уничто-' 
жено 63 ^медицинских уч
реждения. Так же как и 
учителей, *они похищают 
врачей и других медицин
ских работников, подверга
ют их зверским пыткам и 
издевательствам, убивают.,
•  БРАЗИЛИА

Под лозунгом усиления 
борьбы за легализацию Бра
зильской компартии (БКП) 
в крупнейшем городе стра
ны Сан-Паулу начался пра
здник газеты бразильских 
коммунистов «Воз да уни- 
дади». В программе празд
ника — дискуссии о внут
риполитическом положении 
страны. В празднике участ
вуют посланцы газет ком
партий ряда стран Латин
ской Америки.
•  БРЮССЕЛЬ

'В бельгийской столице 
открылась двухдневная 
сессия Совета министров 
ЕЭС на уровне министров 
сельского хозяйства. В ее 
ходе руководителям аграр
ного сектора стран евро
пейской «десятки» предсто
ит решить труднейшую за
дачу об установлении уров
ня закупочных цен на сель- 
скохозяйстдаенную продук
цию урожая 1985—86 годов.

« Н е т »  —

н а т о в с к и м

б а з а м !

МАДРИД. Свыше ста 
тысяч челсвеи приняли 
участие в антивоенном и 
а-нтинатовекюм марше 
протеста, состоявшемся в 
районе базы ВВС США 
в Торрехоне-де-Ардос, 
расположенной в 14 ки- 
ломет|?ах . от испанской 
столицы. Демонстранты 
пог'ребавали ликвидации 
американских военных 
баз на территории Ис
пании, выхода страны из 
НАТО. Одной из целей 
манифестации яв,илась 
мобилизация обществен
ного мнения против на
меченного на май этрго 
года В|изита в Испанию 
президента' США Р. Рей
гана. В колоннах марша 
шли представители ле
вых партий, демократи
ческих профсоюзов, ор
ганизаций сторонников 
мира и молодежи. Де
монстранты несли пла
каты с надписями: «Нет
— .НАТО!», «Долой аме
риканские базы!», «Нет
— военным расходам!».

Выступивший перед де
монстрантами генераль
ный секретарь профобъ
единения Рабочие комис
сии М. Камачо сказал: 
Голос тех, кто идет сегод
ня в колоннах,—это го
лос борцов против войны, 
выступающих за то, что
бы военные расходы бы
ли направлен,ы на нужды 
сбрдеования, науки ' и 
культуры. Мы против 
ассигнований на раке
ты, когда в стране око
ло трех м.иллионов без
работных.

На центральной пло
щади Торрехона-де-Ар- 
Грс С(}СТОЯЛСЯ митинг. 
Его участники приняли 
резолюцию с требова
нием немедленного про
ведения референдума по 
вопросу участия Испа
нии в НАТО. «Присут
ствие американских во
енных баз, — гоВ'Орится 
в документе, — система- 
тимеС'КИ нарушает суве
ренитет Испании. Оно 
приобретает особое зна
чение в условиях, когда 
США стремятся разме
стить ядерное оружие на 
. иоцанокой территО'р,ии».
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Л а у р е а т ы
« Т о м с к о й
м етелицы »
Победителями первых городских зимних 
игр стали спортсмены Кировского района

в календаре спортирной 
гофмы было иынне новое со
стязание с поэтическим на- 
эванием «Томская метели
ца». Хозяином первых игр 
стал Ленинский район, при
нявший на лыжных трас
сах, хоккейных полях, дис
танциях спортивного ориен
тирования и конькобежных 
дорожках более шестисот 
участников из четь5рех 
команд районов города.' Со
стязания были посвящены 
40-летию Побепы советского 
народа в Великой Отечест
венной войне,

— Мы ставили перед со
бой цель укрепить матери
альную базу спорта в p^io- 
не, — говорит председатель 
оргкомитета иир, замести
тель председателя гсришол- 
кома В. Н. Малащук. — Это 
послужит далыгейшему раз
витию массовой физической 
культуры и, конечно же, 
укреплению здррсвья томи
чей. Кроме того, первые 
зимние игры стали смотром 
наших сильнейших спорт
сменов, ведь вопрос о мас
терстве никто с повестки 
дня не снимал.

Что ж, «Томская метели
ца» пригласила на старты 
и тех, кто считается лиде
рами томского спорта, и 
тех, кому цредстоит вскоре 
выходить на первые пози
ции. К примеру, в турнире 
по хоккею с шайбой участ

вовали спортсмены пяти 
возрастных групп: от деся
тилетних — до ветеранов. 
Здесь наиболее успешно 
выступали команды Октя
брьского района. . Основу 
сборных составляли хокке
исты клубных коллективов 
«Кедра». В четырех из пя
ти друпп удача сопутство
вала спортсменам этого рай
она.

Не так часты у нас со
стязания по хоккею с мя
чом. А ведь этот вид спор
та пользуется большой по
пулярностью у томичей, 
'Пример тому — турнир в 
зачет «Томской метелицы». 
Мастерств;о хозяев игр ока
залось выше. С5удьбу призо
вых мест в общем зачете 
решала встреча команд Ки
ровского и Осветокого рай
онов: к этому матчу конь
кобежцы, лыжники, орийн- 
тирсвщики и хоккеисты 
обоих районов принесли в 
«опилку своих команд по 
140 очков. Кирсвчене суме
ли в нелегкой борьбе ваять 
верх и завоевали хрусталь
ный кубок.

Победа кировчан, безу
словно, заслуженна, Г, Иса
кова, Ci Рогов и А. Мельни
ков первенствовали >в кснь- 
кобежном. двоеборье, ‘ Чем
пионками игр в эстафете 
4X3 километра стали лыж- 
ншды.

О тем, как проходили лыж

ные гонки «Томской метели
цы». рассказывает судья - все
союзной категории С. Иконни
ков:

— Организация соревнова
нии была на высоком уровне, 
неплохо подготовлены трассы. 
Думаю, что спортсменам было 
приятно соревноваться. В об- 
щем-то, сенсаций на этот раз 
не произошло: победили явные

сри еятир СВ ани я .
Слово — главному судье 

соревнований в этом виде 
А. Бехеру:

— Два дня продолжалась 
увлекательная борьба, в ко
торой явное преимущество 
имели ориентировщики Ки
ровского и Советского райо-

сиого района сумели прервать 
серию побед сильнейшего дуэ
та.

фавориты Н. Соколова и 
А. Ку

нов. Среди юниоров отличи
лись И. Дмитриева и В. Си-

[уэьменков, защищавшие 
честь Ленинского района. Чем
пионские награды завоевали 
также О. Якуеовсний, В. Ус- 
ков, Т. Кириллова, И. Вуеы- 
гина и Е. Сухих, Но прият
ной неожиданностью оказал
ся результат юниора Виталия 
Андрзава (Советский район).
Выступая на «десятка», он по- 
казод ирэмл 33 минуты 13 сз-
кунд, прззышающез результат 
Куэьманнова — спортсмена 
«взрослого» ранга — болза чем 
на минуту. Эстафету у муж
чин выиграли лыжники Со
ветского района.

Спор за общекомандкую 
победу продолжился на
трассах для спортивного

доров. у  мужчин на дистан
ции 11 километров с деся
тью контрольными пунктами 
раэгоделась острейшая борь
ба. С, Мотьки и сумел опере
дить своего именитого сопер
ника В. Веселова и завоевал 
высшую награду. < Все три 
чемпиона — из Советского 
района.

А вот у женщин вне кон
куренции были ориентиров- 
щицы университета, составив
шие костяк команды ниров- 
чвн. Л. Хасанова поднялась Ка 
высшую ступень пьедестала, а 
потом вместе се своими под
ругами порванетвовалв в ас- 
тафете. У мужчин и юношай 
победили команды Советского 
района, И лишь а эстафете 
девушек спортсменки Ленин-

Вот так проход1ила борь
ба в каждом виде про
граммы. А все решил, как 
вы помните, хоккейный 
матч.

На празднике массового 
лыжного спорта, посвящен
ном занрытию зимнего се
зона, П1?е|Дседатель Томско
го горисполкома Ю. я. Ко
валев вручил почетные при
зы трем сильнейшим коман- 
•дам.' Лауреата'ми первых 
городских зимних игр «Том
ская ме-елица» стали спорт
смены Кировского, Совет
ского и Октябрьского рай
онов.

А. ВОЛОДИН.

НА СНИМКАХ; кубок — у 
кировчан.

Фото А. Петрова.

СО

Время решающих матчей

ТОМСК i 0 8 B
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Очередной день Все
российского турнира 
на приз клуба ЦК 
ВЛКСМ «Золотая шай
ба» должен был окон
чательно выявить ли
деров в группах, По
этому все матчи вто
рого тура прошли ост
ро и порадовали юных 
болельщиков «закру
ченным» сюжетом и 
обилием заброшенных 
шайб. Как мы и npeia- 
по^атали, рекордного 
результата кемер^овчан 
(38:0) превзойти нйкто 
не смог. А потерпев
шие неудачу в той иг-

ipe красноярцы руки 
не 10ПУСТИЛИ и сража
лись в матче с тюмен
цами с полнрй отда
чей сил. Не их айна, 
что в конце концов у 
соперника оказалось 
чуть больше сил к уме
ния; тюменцы выидра- 
яи — 7:1.

Омские хоккеисты, 
'Проведш1ие накануне 
трудную встречу с но
восибирцами, на этот 
раз уверенно взяли 
верх над сверстника
ми из , Иркутюка — 
13:3. Хозяева льда 
встречались с ново

сибирцами. Это был 
центральный матч вто
рого ту,ра, поскольку в 
под1руппе «В» именно 
эти команды, судя по 
всему, будут оспари
вать первое место.

Нашим прихог1ИЛось 
отыгрываться, 'Но сюпер- 
ники стойко обороня
ются, а при oiyniae и 
сами очень опасно 
атакуют, Новосибир
цам у д ^о сь  вейвда- 
лиэовать самых опас
ных наших итроков 
капитана 'команды Ва
дима Прокофьева и 
Колю Тимощенко, и

это, конечно, не М'Ог- 
ло не оказаться на 
действиях хоккеистов 
«Ровесника», Гости вы
играли со счетам 5:1. 
Вторую победу подряд 
одержали немер'овча- 
не; на этот рш — над 
хоккеистами с Алтая.

Сегодня юные томи
чи смогут прийти «по
болеть» за хоккеистов 
«Золотой шайбы». На
чало мат»!ей — в 10, 
12, 14 и 16 часов. Зав
тра—финальные встре
чи.

Н О В О С ТИ

Н О В О С Т И

в гостях
у северян

с. НИКОЛАЕВ.

М у з ы к у - д е т я м
'Начавшаяся неделя не совсем обычна. Это XI'V 

Всесоюзная неделя музыки для детей и юношества.
В Томске неделя открылась в субботу торжественным 

концертом в зале областной филармонии. Перед юной и 
взрослой аудиторией выступили заслуженный артист 
РСФСР, лауреат Всесоюзного и международного конкур
сов А. Цыганков, ансамбль русских народных инстру
ментов филармонии, Выступили и томские композиторы. 
Свои сочинения исполнила школьница Т. Копачева.

Программа недели разнообразна и обширна. В кон
цертном зале филармонии состоится концерт учащихся 
детских музыкальных школ, которые будут играть вме
сте с Томоки'М симфоническим оркест^м. Хор ветера- 

'нов партии, комсомола, войны и -труда выступит в Доме 
культуры объединения «Сибкабель». В Доме офицеров 
состоится смотр художественной самодеятельности сред
них специальных учебных заведений Томска. Театр му
зыкальной комедии покажет ребятам спектакль «Вол
шебница Айгюль». Концерты недели пройдут во всех 
школах областного центра.

Л. МИХАЙЛОВА.

Наши
интервью Пятый

ф е ст и в а л ь
в  понедельник в нашей области начался кинофести

валь Московской студии им. М. Горького. О н . продлится 
до конца недели. Наш кцрреспондент встретился с ру
ководителем делегации кинематографистов — началь
ником актерского отдела студии С. С. Николаевым и 
попросил его рассказать о том, что обещает томичам но
вая встреча с горьковцами.

t

— Действительно, это уже 
пятая встреча творческого 
коллектива нашей студии с 
томичами, —• ответил Сер
гей Сергеевич, — Первые 
фестивали прошли очень 
успешно, и мы надеемся, 
что и нынешний послужит 
укреплению доброй дружбы, 
сложившейся у нас с томи
чами.

— Какие новые работьг 
вы привезли нам?

— В программе фестивале 
— три новых фильма, соз
данных горьковца'ми. Фильм 
«'Парашютисты» — о спорт
сменах — парашютистах 
воздушно-десантных войск, 
об их трудной, но романти
ческой профессии, требую
щей от человека отваги, 
самообладания, постоянного 
риска. Этот сюжет дал ре
жиссеру - поста'но в щ и к у 
Ю. Иванчуку (он, между 
прочим, вьтускник Том
ского университета) создать 
в фильме сильные, привле
кательные человеческие ха
рактеры. Героиня фильма— 
Зина Гостилова — девушка 
отважная, волевая, талант
ливая. В парашютный спорт 
ее приводит любовь к воз
душному оператору Сергею. 
Алейкину. Ее родители в 
ужасе; дочь собирается 
стать солдатС'м-де!оа1Нтни- 
ком! А вот генерал .Лыков 
уверен, что у Зины — на
стоящий характер. Зина и

завоевывает «Большой аль
пийский кубок». Но случа
ется несчастье: на лесном 
пожаре тяжко ранен Сер
гей. И Зина отказывается 
От спорта, чтобы быть ря- 
дрм с любимым. Фильм в 
Томске представляют ре
жиссер - постановщик, ис
полнительница роли Зины 
артистка Е. Еланская и за
служенный артист РСФСР 
В. -Рыжаков.

Еще одна новая картина 
— «Тайная прогулка» ' —
вышла к сорокалетию Побе
ды советского народа в Ве
ликой Отечественной вой
не. В ленте рассказьгеает- 
ся об опасном рейде развед
чиков во время войны по 
территории, оккупирован
ной врагом.

Наконец, последняя — 
третья наша новая лента— 
«Еще люблю, еще наде
юсь...» исследует сложные 
нравственные отношения.

— Премьерные фильмы 
будут демонстрироваться 
только в областном центре?

— Нет. В рамках фести
валя студии мы надеемся 
встретиться со зрителями 
Асина, Зырянского, сел 
Томского района. Причем 
ряд встреч обязательно про
ведем непосредственно в 
животноводческих коллек
тивах.

— Что ж, до встреч в ки
нозалах!

Три дня гостил в горо
де нефтяников Стреже- 
вом адмирал флота В. М. 
Гришанов, один из авто
ров книги «Все океаны 
рядом». Он встретился с 
вахтовиками Васюгана, 
стрежевскими школьни
ками, выступил на го
родском партийно-хозяй
ственном активе в гор. 
коме КПеХЗ. Здесь гостю 
вручили сувениры 
изящный буклет о Стре- 
жевом и символический 
ключ от города нефтя- 
нйков. Принимая памят
ные подарки, ■ адмйрал 
высказал признатель
ность северянам за их 
самоотверженный труд в 
суровых УСЛОВ.ИЯХ, под
черкнул, что его покори. 
ЛИ приветливость и лю
бознательность тех, кто 
преображает сибирскую 
землю.

К. ЮРЬЕВ.

Маршрутами
школьных

каникул
На днях От перрона 

станции Томок-1 отошел 
тур'истско - экакурсион- 
ный поезд «Юный с и ^ -  
ряк». 365 пионеров и 
пжольников, победителей 
смотра школьных 'комко- 
М'Ольских организаций 
Стрежевого, Колпашева, 
Асина и Томска, отпра
вились в увлекательное 
путешествие по столица'М 
сою^вых республик Сред
ней Азии. Во Фрунзе ре
бята посетят мем'Ориаль- 
ный музей им. М. В. 
Фрунзе, Ала-Арчинское 
водохранилище, познако
мятся с • успехами труже
ников Киргизии на вы
ставке достижений на
родного хозяйства. Побы
вают юные туристы и в 
Алма-Ате, где посетят 
высокогорный каток Ме
дее, полюбуются Таш
кентом.

А всего Томское бюро 
путешествий и экскур
сий на дни весенних ка
никул разработало 20 
маршрутов по стране.

Ф . ДЕРЯГИНА.

Н А  Б О Р Ц О В С К О М  К О В Р Е

ФОТОКОНКУРС-85 «СИБИРЯЧКА».
Фото с. Романова.

Проведено лично-'Команд- 
Н(Ое первенство Томска по 
■классической борьбе среди 
вароюлых. В этих ссстяза- 
киях прин1и|ма;ли участие 
команды обществ ■ «Труд», 
«Буревестник», клуба «Ян
тарь». Турнир проходил на- 
'пряженню, ведь за победу 
оперили почти все ведущие 
берцы-классики. Сильней

шими оказались спортиме- 
ны ««Труда».

Дружную, сплочеиную 
команду подготовили трене
ры Ю. Теплев, С. Марты
нов и мастер спорта ■ А. Бо- 

■ Лобко, который к тому же 
стал од,«им из чемпи'онов. 
ШбедителяМ'И в этих со- 
ре1внсва,ниях стали рабочие 
манометрового завода М. Фе-

Б Ю Р О  П О ГО Д Ы
С О О Б Щ А Е Т

Сегодня по области — об-

ниями, без осадков, ветер 
юго-западный, 5—10 метров 
в секунду, температура плюс 
2 — минус 3, в Томске от 
О до 2 градусов тепла.

28—29 марта — облачная 
погода с прояс,нениями, без

ным районам слабый снег, 
ветер западный, 5—10 мет
ров в секунду, температура 
ночью 5—10, ,при проясне
ниях 17—22 градуса мороза, 
днем плюс 1 — минус 4, по 
северо востоку 5—10 гр&ду-

лачная погода с проясне- осадков, по северо-восточ- сов мороза.

Т е л е в и д е н и е
СРЕДА, 27 марта 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

8.00 — «Время*. 8.S5 — 
«Клуб путешественников», 6.6S 
— «Стратегия победы»; Фильм 
3-й — «От стен Москвы». 11.00
— «С нами не соскучишься».

— Но)
- ___  ___  перодь
14.15 — Новости. 14.35

2-я серия. 11.50 — Новости. 
С 11.55 до 14.15

«Проверено практикой».^ ^ к у -
ментальные фильмы. 15.: «Рассказывают каши коррес
понденты». 15.50 — «Фильм

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнастика. 
8,20 — Концерт, 8.40 — «Зна
ние — сила». 0.25 — «Спорт 
за неделю». 0.55 — Заслужен
ный художник РСФСР Н. Славика, 10.40 — «Семья и шко
ла». 11.10 — Докумен'гальные 
фильмы. 12.20 — «Фильм — 
детям». «Концерт Бетховена».

■” «Немецкий язык». 13.55 — «30 минут без оркест
ра». Фильм-концерт, 14.25 — 
«Поеэия». «Н. Старшинов». 15.10 — Новости.

С 15,15 до 17,.30 — перерыв. 
ТОМСК

детям». «Гоотья из будущего». 
3-я серия. 18,55 -т._ _«_Трудный

17.30 -

путь Анголы». 17.25 — «С 
эмблемой СКДА». О соревно
ваниях X зимней Спартакиа
ды дружественных армий. 
17,55 — «Мир и молодежь». 
18.30 — Концерт. 18,45 — «Се
годня в мире», 19.00 — Мульт
фильм. 10.15 — «На экране — 
кинокомедия». «Весна». («Мос
фильм». 1047 г.) 21.00 — «Вре
мя». 21.35 — «Международный
день театра». 22,45 
дня в мире».

«Сего-

------ ВА
18.00 — Новости.
. „ ТОМСК
18.20 «Эскиз к портрету

начальника», Научно-популяр
ный фильм. 18.40 — «Что за
цифрами?». Экономический обзор (Аоиновский район). 10,00 
— «День области». 10.20 — 
Спортивная программа. 1-е го
родские зимние спорт1ивНыв
игры «Томская метелица». «До 
онидания, аима1» 19.45 — 
«Внуки непокорных». Докумен
тальный фильм,

МОСКВА
20.00 — «Спокойной ночи, 

малыши!»
ТОМСК

20.15 — «К 40-летию Побе
ды». Творческий отчет кино
студии имени М. Горького в 
Томске.

МОСКВА
21.00 — «Время». 21.35 — 

«Опасный поворот». 2-я серия. 
22.25 — «Спорт за неделю».

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

18.00 — Новости, 18.20 —
«Больше хороших товаров». 18.50 — «Фильм-концерт».
10.00 — «По странам и континентам». Документальный 
фильм ФРГ из серии «Игры 
народов мира». «Колумбия*.
20.00 — «Спокойной ночи, ма
лыши!» 20.15 — «И мы вместе будем бороться». Докумен
тальный фильм. 20.30 — «Управление социалистической 
экономикой».

Зам. редактора
Ю. И. ГРИШАЕВ.

е к л а м а
йбЪШЕНИШ
Анонс

в  т е а т р а х : 30 марта

ДРАМЫ
27 марта. «А днем он ни на 

что не жаловался...» — 18-30.
ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ

27 марта. «Страла Робина 
Гуда» — 10-30, 14. «Свидание 
в прадмастьа» — 19. .

КУКОЛ
27 марта, «Путашаетвиа е 

куклами» — 11, 14.

Г.

Д в о р е ц  з р е л и щ

и с п о р т а

Концертный зал 
|И. С. БАХ, Г. Ф. ГЕНДЕЛЬ
(к 300-летию со дня рождения),

Гендель — Пассакалия.
— Концерт № 1 для оргвш,

И. Бах — Бранденбургский концерт Ni 5. •
■— Арии из рождественских кантат.
— Концерт для флейты, скрипки и фортепьяно.
Исполнитель — Томский камерный оркестр.
Дирижер — заслуженный деятель искусств МЛССР, 

лауреат Государственной премии МАССР Виталий КУ
ЦЕНКО.

Солисты — Наталья Гусева, Людмила Зинченко, Свет
лана Кравченко, Ольга Шиллер, Сергей Зелеикии, Ва
лентин Русаков.

Начало —• в 19 час. 30 мин. Билеты продаются.

27 марта. «Африканец» 
19. 21.

К и н о

в  КИНОТЕАТРАХ; 
«РОДИНА»

27 марта. Премьера «Тайная 
поегулка» — 9 12-.30, 14.30,
18-30, 18-30. 21-30. Перед се
ансами в 12-30 14-30, 16-30,
18-30, 20-30 состоятся встречи с творческой группой кино
студии им. М. Горького, «Ко
роль и птица» — 10-40.

имени М. ГОРЬКОГО
27 марта. Премьера «Еще 

люялю. еще надеюсь...» — 
8-40, 10-20. 11-50, 13-50, 18,
18-10, 20-10, 22-10. Состоятся 
встречи о творческой группой 
киностудии им. М. Горького. 
«Полоса препятствий» — 8-40, 
10-20, 12, 13-40, 15-20, 17,
18-40, 2;'-20, 22. Зал кинотро- никн. Мультеборнин Н> 140 — 
9, 10-15, 11-30, 12-45. 14.

«ОКТЯБРЬ»
27 марта. «Шанс» — 8-40, 

12 14. 18. 17-50. 19-40, 21-30,
Премьера «Парашютисты» — 
8-40, 10-20. 12-10 14-10. 18-10,
18-10, 20-10. 22-10. «Принц за 
семью морями» — 10-30.

Томский ордена Октябрьской Революции и ордена 
Трудового Крагного Знамени государственный универси
тет имени В. В. Куйбышева ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных должностей профессорско-пре
подавательского состава;

доцентов кафедр; уголовного права, этики и эстетики, 
общего языкознания и классической филологии, общей 
физики;

старших преподавателей кафедр; гидрологии суши, 
этики и эстетики, советской литературы, общей физики, 
подготовительного отделения (немецкий язык).

Документы на конкурс принимаются в течение одного 
месяца со дня опубликования объявления в газете по 
адресу:, 634010, Томск, пр. Ленина. 36, университет, учеб
ная часть.

«ПИОНЕР»
27 марта. «Волшебная ночь»

— 9. 10-40. 12-20. 14, 15-40. 
«Вонзал для двоих» (две .серии)
— 17-20. 20-20.

им*ни И. ЧЕРНЫХ 
27 марта. «Четыре мушкете

ра» (дяе серии) — 9. 11-30, 
14. 16-30 19, 21-20. «Четыре 
мушкетера» (две сепии) — 
9-20. 11-50, 14-20. 16-50, 19-20, 
21-40.

«СИБИРЯК»
27 марта. «Вук» — 9-20. 

«Приключения Буратино» — 
И. «Три брата» (гяе серии) — 
13-30, 18, 18-30. 21.

ДОМ ОФИПЕРОВ 
27 марта, «Долг в любви»

— 17 19. 21.
ДВОРЕП КУЛЬТУРЫ 

«А ВАНГ ярд»
27 марта. «Месть и закон» 

(две серии) — 18. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
27 марта. «За одну тройку» 

— 15. «Провал операции 
«Большая Медведица» — 17-20, 
19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ
в  ТОМСКИЙ ОБЛКНИГОТОРГ: главного бухгалтера, 

секретаря-машинистку, бухгалтеров, бухгалтера-ревизора, 
продавцов, кладовщиков, комплектовщиков, водителей.
Справ)уи по тел. 2-59-75-.

В САНАТОРИИ-ПРОФИЛАКТОРИЙ «АВТОМОБИЛИСТ» 
срочно: врача-терапевта, сестру-хозяйку, медсестру,
заведующую столовой (шеф-повара), повара, культмассо
вика, играющего на аккорнеоне или баяне, посудомойщи- 
цу, библиотекаря, сантехника. Нуждающимся предостав
ляется место я яслях-саду. (Справки по тел. 2-14-23.

В ОБЪЕДИНЕНИЕ «СОЮЗТОМСКМЕЛИОРАЦИЯ», в
производственный и технический отделы аппарата объ
единения: инженера-гидротехника, инженера-строителя, 
старшего инженера и инженера по технике безопасности, 
инженера по нормированию, машинистку и телетайписта, 
радионастройшика. Справки по тел, 1-41-56.

В ЦЕНТРАЛЬНУЮ МЕЖРАЙСЕЛЬХОЗТЕХНИКУ: 
грузчиков, электриков, слесарей по ремонту электрообо
рудования, водителя автокрана, приемосдатчиков, ивже- 
нера-энергетика, кладовщика хозяйственного склада, 
трактористов, стропальщиков, слесарей-саятехяиков.

Желающие обучиться профессиям электрика, слесаря 
по ремонту электрооборудования направляются в учеб
но-курсовой комбинат.

Квартира предоставляется в течение 3—4 лет в поряд
ке очередности! Есть ясли-сад. Доставка на работу и с 
работы — служебным транспортом. Справки по тел. 
5-12-30.

27 марта. «Любовь и голу 
би» — 17. 10, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа 
27 марта. «Повесть о двух 

городах» — 17, 19, 21.

дорцев, А. Тайке, А. Мииь- 
ксв. Вклад в обитай успех 
■внесли и молодые ' борцы 
■В. Пленнин, В. Крит,ИНИН.

Успеха добил,ись также 
учит.ель физкультуры из по
селка ■ Победа Н. Уманец 
( « Т р у д »), в . Арьииев, Ю. Го- 
лсаастикО'В («Буревестник»), 
В. Автухов («Янтарь»),

Е. ХЛЕБНИКОВ.

Бюро по трудоустройству 
совместно с трамвайно-трол
лейбусным управл е н и е м 
ПРОДОЛЖАЮТ НАБОР НА 
КУРСЫ водителей троллей
бусов и трамваев. Принима
ются мужчины, отслужив
шие в рядах Советской Ар
мии,. и девушки не моложе 
17,5 лет. Срок обучения — 
б месяцев. Принятым на 
курсы выплачивается сти
пендия в размере 100 руб. в 
месяц. Одиноким ппедостав- 
ляется место в благоустро
енном общежитии, бесплат
ный проезд на трамваях и 
троллейбусах. Желающие 
'Могут работать в депо в сво
бодное от учебы время.

Имеется стол заказов.
За направлением на учебу 

обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17; ул. Бердская, 
16; ул. Пушкина. 71,—в гор- 
бюро и его филиалы. Справ
ки по телефону 4-23-48.

Бюро По трудоустройству 
совместно с учебным ком
бинатом Томского речного 
порта ПРОВОДЯТ ПРИЕМ
на курсы по следующим 
специальностям: крановщик- 
электромеханик, крановщик 
портального крана, рулевой- 
моторист, судовой ' повар, 
приемосдатчик, водитель ав
топогрузчика, оператор-мо
торист (для работы на чеш
ских земснарядах).

На курсы принимаются 
юноши и детушки (по спе

циальности приемосдатчик, 
судовой повар и рулевой- 
моторист — для работы на 
пассажирском флоте) в воз
расте не моложе 18 лет. сти
пендия — 70 руб. Одиноким 
предоставляется общежитие.

З.а справка)ии обращаться 
в городское бюро по трудо
устройству и его филиалы; 
пр. Кирова, 17; ул. Пушки
на, 71; ул. Бердская, 18, и 
в учебный комбинат порта 
по адресу: ул. К. Маркса, 
20. Тел. 2-42-53.

Приемные пункты Ок
тябрьского райпищеторта 
проводят сбор стеклопосуды
из-под растительного масла 
в неограниченном количе
стве.

Администрация, партий
ная и профсоюзная орга
низации Томского институ
та автоматизированных сис
тем управления и радио
электроники, коллектив со
трудников радиотехническо
го факультета и кафедры 
радиоприемных и усили
тельных устройств выра
жают глубокое соболетао- 
вание заведующему кафед
рой доценту С. В. Мелихо
ву по поводу смерти ма
тери '

МЕЛИХОВОЙ 
Марии Григорьевны,

последовавшей 24 марта.

Жена, дети, внуки и род
ственники извещают о 
смерти после тяжелой и прододжительной болезни 
горячо любимого 

МЕСЯЦА
Андрея Романовича

Ректорат, профком, кол
лектив геологоразведочного 
факультета Томского поли
технического института вы
ражают г.лубокое соболезно
вание доценту кафедры 
общей и исторической гео
логии А. А. Курбатовой в 
связи со смертью мужа

КУРБАТОВА
Александра Митрофановича.

Коллектив Института силь
ноточной электроники СО 
АН СССР выражает глубо
кое соболезнование дирек
тору института академику 
Г. А. Месяцу по поводу 
смерти отца

МЕСЯЦА
Андрея Романовича.

Л
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